

III 自由回答

問24 三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたら、ご自由にお書きください。

まちづくり・行政	道路・交通	教育・文化・スポーツ	健康・医療・福祉	防災・防犯・治安	
101 件	75 件	23 件	60 件	11 件	
観光・経済・産業	自然・緑地・公園	環境・衛生	広報・広聴	その他	合計
87 件	51 件	37 件	15 件	31 件	491 件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望の一部を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行政

○市の職員は親切で丁寧です。私は名古屋市の公務員でした。200 万人都市と 10.5 万人都市との差でしょうか。熱海市の公務員と比較しても三島のほうがよいです。早く清水町、函南町と合併するか、事務組合をつくって葬祭場のような合同事務を進めてください。合併するのが一番よい。合併のメリットを書くほどのページと私の時間がありませんが、昭和 16 年？三島と錦田の合併がなかったら、このようなステキな三島になっていなかつたと思います。本庁の受付担当者が、常時担当者でなく、各部署からの設置で交代制という方式がよいことですね。（男性/70 代以上/錦田）

○市長さんが市民とふれあう機会が多くて、よいと思います。（女性/30 代/北上）

○経済的、人的な交流が長く続いている、近隣のまちとの合併、統合を具体的に推進できないか。各町のよい側面が活かされ、市民のためになる。（女性/70 代以上/中郷）

○『三島市の活性化』→一般（普通）家庭を診るには、その家の玄関とトイレを見れば、その家庭がわかるという。それと同様で三島駅前（南口）は道路、歩道が古く少しも整備されず、事務所ビルが乱立して活気がないし、魅力がない。また、駅前通りは昔ながらの汚いアーケードの名残を払って、手つかずの木々など整備してほしい。土曜、日曜の駅前事務所通り（特に生保、銀行、その他雑居ビル）？の活性化として、各ビル駐車場などを開放してもらい、日曜朝市とかフリマとか、無料駐車場などに利用できるよう、関係企業との連携がほしい。『樂寿園の効果的活性化』→公園という看板が数か所にあるが、公園とは不特定多数の者が無料でいつでも利用できる広場であり、看板の廃止と同時に、市内に公園らしき（一定規ほどの広さ）場所がないので無料開放とし、園内の整備は多くのボランティア（特に高齢者）を募り、清掃や整備などを行なうべきである。また、庭内へ外来者を招く方法として、小綺麗な喫茶・軽食（店は敷地を賃貸契約、施設規模は業者側により造成させる）、場合によりバス観光来島に資すべきである。『街路樹について』→三島市の認定木は銀杏木であり、国道 1 号より伊豆箱根鉄道までの道路は銀杏、それから市役所前北～北小の間はその他の木や、北小～幸原口の立派な銀杏並木を繋ぐことにより名所的にしたい。『高齢者の福祉対策』→敬老会（各地区）の開催時、食事、菓子を配布しているが、毎年参加する者が固定し、行けない人（病人、障害者など）は参加したくても参加できず、不公平である。公平・公正の原則として、これらを廃止し、対象者全員に

渡る制度を考えるべき。また、高齢者が市民の25%を越しさに増加の傾向にあり、予算（財政悪化の実態）的にも、場合によっては廃止すべきである。『敬老祝金』→財政問題から毎年、対象者全員に贈与（5,000）を古稀、喜寿、傘寿、米寿、卒寿、白寿などに減少したらどうか（傘寿以上になれば、同時に対象者は減少するので、傘寿から1万円にしてはどうか）。財政試算は即可能。『その他』→物をもらうばかりが幸ではない？（貰うことを期待している人達もいるが）。県東部の中心都市になるには、地方（地域）分権化の方向性により、行政の簡素化（情報デジタル化、交通手段の利便性など）により、財政ロスの軽減を図るべき。水のきれいさは、湧水量が減少した原因を解消しない限り難しい。昭和30年代からの工場進出で地下水を大量に使うようになり、かつての溢れる水量が枯渇する現状があるので、汚れもある。（男性/70代以上/旧市内）

○三嶋大社周辺の整備（駐車場など）。野良猫対策。地域コミュニティの過剰部分の排除。親が参加しなければならない小学校行事が多すぎ（共働きで会社はそんなに休めない）。（男性/30代/中郷）

○高齢者のごみ屋敷がテレビで取り上げられて、ごみを捨てるということの意識を考え直す必要があると思った。いつでも、少しでも、ご老体でも、捨てに行ける場所か、市で回収する日時を何かの形で（ごみ収集の日、清掃センターへ持ち込む以外）つくってもらえたと思う。少子高齢時代で、子育て支援や女性の社会復帰を支援するのはよいことであるが、それを女性優位と勘違いしてしまうこともある。女子教育の徹底化をすべきところもあるので、社会への女性参加をテーマにするのであれば、もっと前段階で取り組むことがあるように思う。児童虐待予防にもつながると思う。三島は広く、土地もある。高層マンションを利便上住み家とする若い世代も多いが、こういう子育て世代にこそ、土地と家を持って住むこと、税金を払うことの大切さを教えてもらいたい。市で持ち家を推奨すべく、優良住宅として、公務員や教職員などに率先して持ち家を勧めてもらいたい。衣食住のバランスあってこそ、食育は生きてくると思う。働くことが当然の現在（共働き）であるが、朝起きて深夜帰宅する子育て世代を見るにつけ、家の、家族の意味がない気がして、見ても辛くなってくる。生活スタイルは多様化しているが、心にゆとりがないと周囲とは上手にいかない。自分のペースも大事ではあるけれど…。とても深く考えさせられてしまう。三島は新幹線の駅で、首都圏への通学、通勤者もとても多い。観光客もそれに混ざっているが、JRの連絡通路のあり方はいかがなものだろうか？中途半端なエスカレーターと動く歩道、在来側から昇るときはまだしも、新幹線から降りてくるときは階段である。お年寄り、年配の女性観光客や杖の人はとても困る。カート（スーツケース）を、どう持ったらいいか四苦八苦している。その脇を、学生やサラリーマンがとても勢いよく通り過ぎるのだから、ちょっとした事故にならないとも限らない。この部分を早急に直すべきと、正面玄関を直す前から思っている。表さえよければ、中はどうでもよいではいけないと思う（が、JR内のことなので、市にはどうしようもないことと思うが…）。南と北の連絡通路の早急な実現をお願いしたい。（女性/40代/旧市内）

○市の取り組みについての回答が「どちらともいえない」が多かったのですが、10万人程度の人口の市でありながら、一人一人の市民には、そのサービスや取り組みが伝わっていないということだと思う。担当部署の方が、自分の仕事として必要な人にわかるようになっているだけで、情報としてこれから先、必要となる市民には伝わっていく仕組みになっていないのか？ 残念である。人口を増やしていくことにつながらないと感じた。（男性/40代/北上）

○中学校の校区を考えてほしい。近くに中学校があっても住所で校区が決まるため、わざわざ遠くの中学校に行く必要がある（非常に遠い）。もう少し柔軟に考えてほしい。（男性/40代/北上）

- 三島はよいまちだと思うが、よその市町と比べるのは個人的に好きではない。三島市役所に行くが市役所の職員がヘラヘラしながら仕事をしているのが目につく。あんなに職員の数が必要なのか。税金の無駄遣い。（男性/40代/中郷）
- 住民税が高い。（男性/20代/北上）
- 三島は大好きです（私は沼津出身）。変わらないでほしいですが、東部にも静岡市や浜松市のような大都市が必要だと思います。沼津と統合するような方向性も考えていいかなという気もします。（男性/40代/旧市内）
- 5年、10年先を考えた市政をお願いします。無駄な予算を遣わずに、長期展望で計画的な市政を。（女性/60代/北上）
- 最近隣近所のトラブル（マナー欠如）が多いので、市としての相談員が必要と感じています。老人福祉センターは館長他、皆さまよくやっています。（男性/70代以上/北上）
- 市中心部以外にも目を向けて都市整備を。（男性/70代以上/中郷）
- 税金というもの考え方をもう少し方向転換して、何が必要だか幾らかかるというように考えないで、予算の中で今年はこれをやりきる、というようにやりきり感を市民の前に提案して、1つ1つ責任をもって三島市を徐々によくしていってほしい。それには先をみてことの解決をしていってほしい。（男性/60代/不明）
- 現在の重要施策のガーデンシティみしま、スマートウェルネス、絆づくりを一層推進してほしい。（男性/70代以上/中郷）
- 市営住宅へのスムーズな入居望む！（男性/60代/錦田）
- 小さな行政にして借金のない市にしてほしい。公園緑地に金を遣ってほしい。（女性/70代以上/中郷）
- はじめに働いて苦労している人がいる中で、簡単に生活保護を受けて悠々と生活している人の話を聞くと許せない！！もっと厳しくしてほしい。どんな思いで税を払っていると思うのか？まったくもって許せない！正直、生活保護なんてなくせばいいと思う。貯蓄しない人が悪いし年金払わなかった人も悪い！（女性/40代/中郷）
- 1階市民課へ久しぶりに行きました。申請書記入机が増え、室内の模様替えで明るく利便性が増したようです。また事務処理が迅速になったように感じました。ありがとうございます。（男性/70代以上/中郷）
- 三島市は現在のままでよいです（人口、広さなど）。住みよいまちに整備をお願いします。都市（東京、横浜、名古屋など）生活ではできない環境のよさがたくさんあります。（女性/70代以上/旧市内）
- トータルで安心して生活できるまちづくりを望みます。（男性/50代/旧市内）
- 無駄をせず、まちづくりは進めてもらいたいと思います。（女性/60代/中郷）
- 中途半端な電柱地中化は必要ない。市役所の営業を土曜日の午前中からやってほしい（そのかわり平日のどこかで半ドンとして）。もっと清流を活かした振興事業を考えてほしい。（男性/50代/旧市内）
- アーケードの設置がありますと、雨の日、夏の暑い日差しをしのげますのでお願いしたいです。（女性/70代以上/錦田）
- 三島駅南北の自由連絡通路の早期設置。三島駅南口再開発（現駐車場）はどうなったのか。（男性/60代/北上）
- 三島駅をみんなのためにもう少し広くしてほしい。（女性/60代/錦田）

○武雄市や横浜市のように、新しいまちづくりができるような発想を持って取り組んでほしい。また、職員の意識改革を行動として示せるようにしてほしい（民間企業を巻き込んでほしい）。（男性/40代/旧市内）

○不思議に思っていること。市役所の職員と思われる人たちが昼間街中を往来しているのは一人二人ではない。何のために移動しているのか知りたい。別館があるから？ 書類のやり取りのため？ 時間の無駄だと思う。人件費の無駄遣い。もっと人間を有効に使い、トップに立つ人の頭の柔らかさがほしい。（女性/70代以上/旧市内）

○三島市は公共交通機関が貧弱で（特に街中は）車があることを前提とした施設、まちづくりだと思います。どこへ行くのも車が必要で、もう少し高齢になったとき、どのように生活していくか不安があります。最近、商店街の話として「買わなくてもよいから寄って入ってみよう」という言葉を読み、まだこんな意識かとびっくりしました。この心が華やかなイベントをしても入りにくい魅力のない商店街になっているように思います。（女性/60代/中郷）

○水泉園の周辺の景観がよくなってきた。市民文化会館から楽寿園東口（正門）までの商店が景観的によくないので、住民の理解を得る中で移転計画を検討したらよい（代替地などの対応）。（男性/70代以上/旧市内）

○歴史を重視したまちづくりを希望します。例えば東海道だけでなく、平安鎌倉古道や甲州街道など往時の道の整備や、旧所名跡を保存していただきたいです。また、避難場所の確保や備蓄強化などにも注力していただきたいと思います。今後も住みよい三島を望みます。（男性/30代/旧市内）

○市民は経済、コミュニティをよくしようと頑張っています。官、民が一体となって素晴らしい三島をつくっていきましょう。（男性/40代/錦田）

○周辺市町村に比べ市の活性化に力を入れている印象があるので、この勢いでもっと外からの人や物を引き付ける魅力のあるまちづくりをしていただきたいです。（男性/20代/北上）

○環境抜群なので現状を維持し、もう少し企業や商業を充実させてほしい。モニターリング制度を充実させ、市民の声をもっと行政に反映してほしい。（男性/70代以上/旧市内）

○市内の花壇づくりにお金をかけすぎです。町内の道路整備を行ってください（アスファルトがはがれて危険）。焼却炉の建て替え費用は積み立てていますか。（女性/60代/旧市内）

○本町の花への水やりは通勤配達時間帯を外す。東京都が行っている、「ディーゼル車の排出ガス規制」の導入。市民力レンダーの写真のクオリティーをあげる。表記を月曜始まりに変える。国道1号線「谷田小山中島交差点」での右折禁止。（男性/40代/錦田）

○よいところは、湧水、小川のせせらぎ→源兵衛川などは散歩に大変よい。交通の利便性→新幹線が停まる。箱根、伊豆のアクセス良。三嶋大社など、歴史ある趣が残っている。改善したいところは、シャッター街→空き店舗があるとまちがうらぶれて見える。昔からある店舗もあり、人が住んでいるとは思うがシャッターを下ろすくらいならやる気のある若者に安く店舗を任せてみては？ もしくは大型のモールをつくり、家族でも気軽に楽しく買い物ができる施設があればよい（サントムーンとかぶらないように）。あと無料駐車場の整備。川の汚れ→源兵衛川などの湧水はきれいですが、大場川などの河川は川というより汚れた水路になっています（10年前よりは改善されました）。下水の整備および、魚にやさしい河川改修を行ってもらいたい。最近の河川改修は昔からの一辺倒なコンクリ護岸ではなく、葦を植えたり、直線を蛇行させるなどの工夫をしているようです。事業的にも大きいのでは？ 「水の都」を掲げる以上、鮎釣りができるような川になってもらいたいです。いろいろ書

いてしまいましたが、温暖で都会にも田舎にもアクセスしやすい三島市はとても住みやすいと思っています。さらに住みやすくなるように願っています。（男性/30代/錦田）

○三島市が持つ資産を充分に活用した、他の都市にみられない独自のまちづくりができればいいのではないかと考えています。（男性/60代/錦田）

○三島は沼津と比べて大変よい雰囲気の街並みだと思います。これを活かしてさらにイメージのよい小さい都市であつたらよいと思う。このため例えば若い人（市役所が選ぶのではなく）に情報を発信して、官制ではない一部のマニアでもない普通の若い人達にまちづくりの絵をいろいろ描かせてみて、自分が将来生きていく三島を考えさせ、その中でよいものをどんどん採用、実現していく取り組みをやつたらよいのではないかと思う。しばしばとまではいかないが市長が自らごみを拾っているのは大変よいと思う。異論もあるでしょうが、あえてそういう姿を見るのも市民として悪い気は全くしない。（男性/50代/北上）

○お年寄りと子どもに優しいのが1番です。現状維持で充分だと思います。（男性/40代/錦田）

○北沢の山周辺を自然公園として開発してほしい。（男性/60代/中郷）

○市内の高層建物の高さを規制するべき。（男性/60代/中郷）

○どのようなまちづくりをしようとしているのか、特に目立って伝わってこない。新しい信号が見にくく。真夜中に広報の放送をするのはやめてほしい。（男性/30代/錦田）

○出かけたくなるような街にしてください。（女性/50代/中郷）

○私は他県からきたのですが、単身者向けアパート居住のせいか地域とのつながりは完全になく、自分がどの町内会に属しているのかも知りません。仕事以外で話すことは自宅にお巡りさんがきただけです。自分のようなクズ単身者は切り捨てというのが市の方針ならそれも正しいと思いますが、そうでないとすれば何かするべきことがあるような気がします。自然環境、景観、日常の利便性などの住環境は素晴らしいと思います。（男性/30代/旧市内）

○市長の市政方針に賛成です。（男性/70代以上/旧市内）

○活気付けなどと、とかくお祭り騒ぎのような安いでチャラチャラした街中になりがち。「歴史と文化」という財産を未来へ渡すためには、風格を忘れてはならない。すぐ思い浮かぶのは沼津駅南口に建つ「イーラ de」のような安っぽい大型店は絶対不要！ 大型店でなくとも個性のある店が並ぶ、色づかい（これは規制してほしい）の落ち着いた街にしていただきたい。（女性/60代/旧市内）

○三島はとてもよいまちです。職員さんもよく取り組んでくれています。伊豆縦貫道の開通により、ますます大きく変わることもあると思います。ますます住みやすい、よいまちになることを祈っています。（女性/60代/中郷）

○福岡、大阪、名古屋と引っ越しをし、昨年三島にきました。決して大都会でなくショッピングセンターやデパートはありませんが、緑や花が多くホッとする地域に心地よい気分で過ごしています。ボランティアの皆さん之力でしょう。少しでも力になれることがあったら…と思いますが。どこで情報を得られるのかがわかりません。（女性/40代/旧市内）

○三嶋大社の周りがきれいになったので歩きやすくなりました。もし街並みをもっとよくしたいのなら、滋賀県の長浜市内彦根城も周りがとてもよいですよ。（女性/50代/錦田）

○なんでも新しいことに飛びつけばよいというものではないと思う。何十年も補修できたら、インフラをもう一度見直すとか基本に戻って考えるべきだと考える。（男性/50代/旧市内）

- 温暖な気候と豊かな自然を活かして美しいまちづくりを進めていて、三島が大好きです。代々三島に住んでいるという方も多い一方、都心部から転入してきた方も増えているように思います。そんな外部からの視点や若者の視点を汲み上げる機能の充実を望みます。（女性/40代/錦田）
- 市の職員全体の勤務意欲の向上である。市役所を訪れる度に感じることは、職員が多く肩を寄せ合ってパソコンに向かっている様子である。事務量が多くなっているとは思っている。しかし庁舎外の街頭で職員が巡回、実態把握をしているところは見たことがない。幹部は常に多くの職員を市内に出して、環境の実態把握を行なうように努めてもらいたい。（男性/70代以上/旧市内）
- 三島市は緑と水の文化の都市と謳っているのに、なぜ山を崩し、団地をつくることに賛成するのですか。何年か前から裏山を崩し、宅地にする計画が持ち上がっているようです。不安に思いながら生活しております。緑ある生活を、静かな生活を望んでおります。緑を減らさないでください。（女性/60代/旧市内）
- 三島駅の北口と南口を繋いでほしい。駅の上に橋をかけて結べば、もっと三島駅の交流が活発化される。周辺の人を呼べる三島のまちとしての祭りをしたらどうか。食育→親子料理コンテスト。三島の野菜とコロッケを使って新しい料理の発展。シニア世代のファッショショーンショー。（女性/70代以上/不明）
- 他の市町村の合併で、とくに借金が増えるような市町村とは絶対に反対です。子どもや孫に借金の付けを回すわけにはいきません。（男性/60代/中郷）
- 他の市町は市の公務員の給料を減らしているのに三島市は行なわないのですか？格差についてどう思われますか？（女性/40代/錦田）
- まちはとてもきれいになったと思います。でも中心部ばかりで他の地区は歩道の整備も遅れ、忘れ去られているように思います。高齢者の方が大きな病院へ行くための交通手段が悪すぎます。学校の空き教室の活用、部活へのボランティア指導員の活用なども希望します。（女性/50代/北上）
- 他の市町村と比べると税金が高い。もう少し住みやすく施設を充実してほしい。（男性/20代/北上）
- 年金暮らしなのでいろんな税金がもう少し安くなるとありがたいです。（女性/60代/中郷）
- 明るい社会づくり。（男性/70代以上/旧市内）
- まちづくりでお花がすごいですが…お花代、人件費など市民の税金なのでやり過ぎないようにしてもらいたいです。市民税をこれ以上高くしないでほしい。（女性/40代/旧市内）
- 現在、棚上げされている当地域の合併問題に結論を出してから、三島市のまちづくりを論じてほしい。合併問題が未解決のため都市計画の見直しが頓挫しているのでは…。（男性/70代以上/北上）
- 自転車愛好家が集まる、あるいは住みたくなるようなまちにしてもらいたい。日大前の道路の渋滞はどうにかしてほしい。（男性/50代/北上）
- 市財政圧迫の原因…人件費の無駄遣い。他市町村に習い人員の削減を。（男性/30代/不明）
- 静岡県全般にわたって働く場が少ないとだと思いますが、若い人たちが希望を持って働くことができるこれが市の将来にとっても大切なことだと思います。雇用についての取り組みを重点的にしてほしい。（女性/50代/北上）
- 市の中心部だけでなくもう少し全体を見てほしい。まだまだ暮らしにくいと感じることも多いです。（女性/40代/中郷）
- 守るべき環境と生活と観光との区別を確立する。施策が見えない。住民への周知があまり…よくわからない。（男性/60代/旧市内）

- 徳倉地区の一部の建蔽率が低すぎて充分な住宅を建てることができません。土地はあっても家を建てて引っ越しをする人がいなく高齢化が心配です。（女性/40代/北上）
- 市民税が高い。（男性/30代/北上）
- 市役所へ市営住宅の相談に行ったら5~10年かかると言われました。沼津市では生活保護の人は優先的に入居させます。箱根の方へプレハブ住宅でも建築してもらいたい。30~40年持ちはます。私は今まで建築の仕事で親分をやってきたから生活保護はもらわない、プライドが許さない。富士市へいけば岩本山、広見公園、富士宮市へいけば田貫湖、御殿場市は樹空の森。私は週3回田貫湖へ歩きに行きます。1周45分から50分かかります。三島にもみんなが弁当でも食べられるような芝の公園をつくってください。（男性/70代以上/北上）
- 働いている人でもいろいろなサービスが受けられるよう、サービス内容、時間などを検討してほしい。（女性/30代/旧市内）
- まちの方は最近明るくとてもきれいになり、嬉しいです。イベントも多く企画され、市民がいろんな形で参画しているのがよくわかります。素晴らしい市だと思っています。（女性/60代/北上）
- 最近、農業に興味があります。三島市で借りられる農地を貸し出して農業を体験させてほしいです。芋掘りなどのイベントも行ってくれたら、新たな地域のコミュニティも形成されるような気がします。三島市大好きです。（女性/20代/錦田）
- まちの中が花であふれ、以前に比べて人通りも多くなったように感じる。（女性/60代/旧市内）
- 西伊豆の玄関口として歴史、水、緑などの自然を活かしたまちづくりをお願いします。（男性/30代/旧市内）
- 三島市の水を守るボランティア団体の尽力には感謝しています。商店街の花も美しく目の保養ができるが、市の予算を使い、特定の場所だけを美化するのはどうかと思う。広小路以西、以南などの街灯の設置なども考えてほしい。（女性/50代/旧市内）
- 「市民の意見や要望」に応えようと努力されている姿勢は大事であると思いますが、何でも言う通りに取り入れることとは違うと思います。よく吟味したうえで採用してください。子育て支援に関わっている者として強く思うところがあります。市民の言いなりになっている部分があると感じています。（女性/40代/北上）
- これ以上アパートやマンションはいらない。昔が懐かしいです。（女性/70代以上/旧市内）
- 中心部の環境づくり、特に街路樹のあるまちづくり。夏、外出しても直射日光を避ける街路樹が極めて少ない（静岡市、富士市などは歩きやすい）。（男性/70代以上/錦田）
- 長泉や裾野各市のように何か1つ三島市として県内外に誇れるものがほしい。一部の市民が動くものではなく、市民全員が意識をもって誇れるもの。（男性/40代/錦田）
- 他のところに住んだことがないので、三島がいいところかどうかわからない。他市町との比較ができるデータの提供が望まれる（所得比較、予算構成、福祉医療、各種税率比、物価や地価など）。（男性/70代以上/北上）
- 自分の子どもが、10年後今よりも住みやすいまちづくりをしていきたいし、してほしいと思います。自然や水、道路、公園など生活に必要な環境の整備に力を入れてほしいし、子どもが育っていく上の教育、医療関係で安心して暮らせるようなまちであってほしいと望んでいます。（男性/20代/北上）

- 狭い駅前に設置されている椅子、植木が邪魔になるような配置。平らな道が少なくボコボコした道の連なり。高齢者の歩行にあまりにも不向き。くねった坂道で足元もおぼつかない。通常の懸案は若い人の発想から生まれているものが多いと思う。（女性/70代以上/旧市内）
- 三島で生まれ 25 歳まで市内で過ごし、その後 10 年ほど市外で暮らしました。今再び三島に戻り、とても喜んでいます。市外に出てみて三島の総合的な住みやすさを知りました。都会への適度な距離があり、水や景観の美しさ、穏やかな人間性など。私にとってどこよりも住みやすい土地で、これから先もずっと三島で暮らしたいと思っています。（女性/30代/北上）
- 三島を 1 度離れた人が再び帰ってきたくなるような魅力的なまちであったら嬉しいです。（女性/40代/旧市内）
- 水がきれいなまちづくりには好感が持てる。市の行政サービスが不十分な気がする。窓口に時間がかかる。何か質問をすればたらいまわし。時代に合わないお役所仕事をいつまで続けるんですか？（男性/30代/北上）
- 市民税が高すぎる。消費税が上がり、今以上に生活に苦しむ人が増えてくると思います。広報みしま、昔みたいに白黒でよい（カラーだと高くなる）。（女性/30代/中郷）
- 周辺都市との差別化を進めてほしい。将来計画に対し、実行結果を評価してほしい。交通事故を 0 にしてほしい（予防の観点で危険道路を公開してほしい）。（男性/30代/中郷）
- 特別目立った個性のある土地ではないので、「美しい住宅地」と「エコな農業」と、もっと「水と空気がきれいになる取り組み」が目に見えるような形（データ）になって、住むのに最適という感じが実感できたら人も美しい方向に向かえるのではないか？ 住民がきれいに見えない現状。（男性/50代/北上）
- がれき問題（受け入れ）があったとき、三島市にはとてもよい焼却炉があるので早くに手をあげてほしかった。特に地震の被害だったのでこの辺一帯もお互い様だと思う。（女性/40代/旧市内）
- ごみの焼却所があるので火力発電を行ったりしないのですか。もったいないと思います。（女性/30代/錦田）
- 変に都会化を目指してほしくないです。（男性/40代/中郷）
- 三島駅周辺や本町などはしっかり整備されてはいるものの、谷田地区や玉沢、坂地区の様な山側はまだまだです。子どもたちが安心して遊べる、暮らせる三島になってほしいです。（女性/40代/錦田）
- 町内会での草取りなどに出ないと出不足金が 5000 円もかかるのはおかしいと思います。消防費、農道道路代、子どもがいない家庭でもかかる P T A 会費など、市への税金を支払った上に地区へも税金を納めなくてはいけないのでしょうか。町内会費を集めたら会計報告するなど市からの指導はないのでしょうか？ 町内会費を納めないとごみを出せないのでしょうか？ 地域づくりに対して疑問が多くあります。また、三島の古い建築物を壊さないでほしい。1 度壊してしまえば永久に失われます。まちづくりとは新しく何かするのではなく、メンテナンスをきちんとしてすることです。でもそのために出不足金を取られるのはおかしいと思います。（女性/50代/不明）
- 納税方法を考えていただきたい。3 か月まとめてではなく 1 か月に細分化し、支払いやすいように工夫しないと若者から徴収しにくい（若者の失業者も多い）。温水池の草むらは衛生的にも防犯上もよい環境ではない。公園化してほしい。（女性/50代/旧市内）

2 道路・交通

- 電柱を全てなくしてほしい。（男性/30代/不明）
- 市営駐車場（特に三島駅南口）でいつも感じることです。精算のとき、車をよほど近くに寄せないとカードとお金を入れるとき届かなくて大変なときがあります。建物の中にシルバーの人が二人くらいいらっしゃるのに椅子に座って何もしていない。出庫のときカードとお金を受取ってくれたら本当に助かるんですけど。そこまで権限がないのでしょうか？ ただ、催事があるときはやって下さってますね。（女性/70代以上/錦田）
- 街中の景観については力を入れているのはよく解りますが、外れたところ（大場川、山田川の堤防・土手、箱根へのハイキングコース）の整備もお願いします。箱根歩道の石畳というが、実際はごろた石を並べてあるだけで歩きにくいのが現状です。要望を出すと「市の管轄ではない」、という返事があるが、生活の上で影響を受けているのは市民です。（男性/70代以上/旧市内）
- 自転車は車道を通ることになりましたが、狭いところが多いのでやはり怖いです。三島にもショッピングモールができれば嬉しいです（家族、若者が楽しめるような…）。次々とマンションが建ちますが、自治会加入を強制にして、地域のことに関心をもってみんなで助けあっていきたいと思います。三島市のためにいつもありがとうございます！！ これからも宜しくお願いします！！！（女性/50代/北上）
- 三島市民文化会館について。駐車場がないことはとても不便です。今は車の時代ですので、建物より広い場所がほしいです。三島の繁栄にも絶対に必要です。検討してください。お願いします。（女性/70代以上/中郷）
- 三島市は自然に恵まれ美しいまちだと思っていますが、生活するとなると、バスなど公共の足となるものが少なく、車なしではどこにも行けません。買い物も限定された店しかなく、もっと消費が楽しくできるまちになればと思います。郵便局などは三島市中心部に多く、かたまた印象で近くにはないため、何かと不便を感じます。三島駅南口付近も買い物のできる施設などがあればいいのにと日ごろから感じています。100円バスも歩いて行けるようなところは利用する機会がないため、遠いところもまわって走ってもらいたら利用したいです。（女性/60代/錦田）
- 市内の中心部は整備されてきているが、他の地域の整備を実施してほしい。市内の市道・県道などを、安全・安心に通行できるように。歩道が狭く歩いて行動しにくい。自転車も同様。どこへ行くにも、自動車の生活を意識から変換できるよう、歩きたくなるような、歩道・自転車道をつくってほしい。（男性/50代/北上）
- 道路整備をしてほしい…三島↔裾野線。（男性/60代/北上）
- 県道21号線と、22号線の交わる大社西交差点が大変危険なので、歩行者と車の信号を分離してほしい。国道136号線に右折レーンがなくて大変不便です。（女性/40代/北上）
- 三嶋大社の混雑時の車の行列、駐車で右折ができず、事故が発生するときがあります。何とかできませんか。三島駅周辺のデパートづくり（例えば、沼津駅、京都駅）。（女性/50代/錦田）
- 電柱、架空電線のない空間を感じる環境づくり。歩道の整備。街路樹の育成。（男性/70代以上/錦田）
- 主要道路以外の整備をもう少し充実させてほしい。通学路の横断歩道の増加。（女性/20代/北上）
- 三島駅南北の自由通行道路確保。三島駅の駐車場の開発。（男性/40代/旧市内）

- 文教町のセブンイレブンのところから右（東）に曲がるとき、信号が右に出ないのでなかなか曲がれない。直進用の後に右用に曲がれる信号に変えてもらいたい。結構みんな赤信号で曲がっている。曲がれないので。（女性/30代/北上）
- 道幅が非常に狭いので、用地買収を積極的に行い、道幅の拡張に努めていただきたい。（男性/20代/北上）
- 塙原地区のスクールバスを再開してほしい。国道1号線の渋滞緩和（買い物に行くのが非常に不便）、塙原から136号線までが異常です。旧錦田小跡地の解放（学校行事の時、遠方地区は駐車場がなく困っている）。（男性/30代/錦田）
- 松本幼稚園までの歩道の整備（オムロン、HAC辺りの歩道が狭すぎる）。また、中郷地区の幼稚園の充実（大場幼稚園やはったばた幼稚園での年少保育）。国1から南側、ほっとかれすぎだと思う。もっと目を傾けていただきたい。（女性/40代/中郷）
- 道が狭すぎるので広くしてほしい。駅周辺の駐車場の充実。商店街の活性化。（男性/40代/中郷）
- 谷田小山に住んでいますが、歩道が狭く子どもを連れて歩くことがかなり厳しいように思います。住宅もたくさんあるのでしょうかとは思うのですが、マックスバリュの谷田店付近や国1下の道路では車に荷物があたったり、腕に触れたり…。少し怖いです。錦田保育園までの道もかなり利用しにくいように感じます。（男性/20代/錦田）
- まずは幹線道路の整備です。長泉町はずいぶん変わってきています。商業が発展する。三島駅南口開発が実現すると素晴らしいのですが…。自転車道の整備ができるとよい。特に学生用と観光用。（男性/50代/錦田）
- 道路を整備したうえで、住宅地を作らないと渋滞、しいては事故につながります。計画的にお願いします。（女性/60代/北上）
- 道路でマンホール周りのこぼこが非常に悪い。特に道路（水道、ガスなど）修理後でこぼこが大きい。 （男性/70代以上/北上）
- 車で市内をスムーズに通過するのが大変困難。三嶋大社だけに依存する商売方法をイトーヨーカドー、ジャンボエンチヨーの客寄せで学ぶ。駅舎の南北通過を無料でできないため、全商業のネックとなっている。交通量と信号時間の関係を細かく調査し設定する。特に学校付近では人車別スクランブルを推進する。駿東、岳南、田方地区の拠点となっている新幹線三島駅を東部の静岡駅のように大胆に構築し、誘客を図る。（男性/60代/錦田）
- 歩道の整備。旧下田街道は、歩道が横断しないと繋がらなかつたり途中で切れたりするので難しいでしょうが、どちらか一定方向にあると安心して歩ける気がします。スクールゾーンだけでなく子どもたちが安心して歩けるよう…。（女性/50代/中郷）
- 加茂川町の歩道は他に例がないほど表面及び構造が汚くつまずきそうだ。（男性/70代以上/旧市内）
- 三島駅の階段ではなくエスカレーターの昇り降りがほしいです。（女性/40代/旧市内）
- 熱函道路沿いまで行くバスがあればありがたいです。（女性/40代/中郷）
- 中地区には100円バスの停留所がありません。なのでお年寄りの方や足の不自由な人…車を使いたくない方などとても困っています。ぜひもう一度検討し、見直していただけたら嬉しく思います。よろしくお願ひします。（女性/50代/錦田）
- 田町駅から南小学校への通学する道路が非常に悪く、でこぼこです。錦田方面の道路は広くてよいですね。（女性/70代以上/旧市内）

- 壱町田のかわせみトンネルから幸原へ抜ける道路をつくってほしい。（男性/40代/不明）
- 車の道路がでこぼこだったり、歩道のちょっとした段差などベビーカーが通りづらいのが気になります。フリーマーケットは月1回行われていてとてもよいと思います。（女性/20代/中郷）
- 各地域の道路の整備。小さくてもよいので緑の多い空間。（女性/70代以上/旧市内）
- 国道136号線～国道1号線（谷田交差点）～伊豆縦貫道までの道路の整備をなんとかしてもらいたい。夕方、土日の大渋滞！！（男性/40代/錦田）
- いろいろ難しい問題もあるでしょうが、時間があるときに道路をきれいにする、草取りごみ拾いなどに参加したい。1号線の箱根に向かう道路は多くの観光客のためにも美観を保ってもらいたい。（女性/60代/錦田）
- 三島駅の南北に自由通行、利用できるようにしてほしい。歩道の拡張、段差の解消。（男性/30代/旧市内）
- 三島市政による中心市街地の美化クリーン作戦はとても素晴らしいと思います。財政難の折から大変とは存じますが、“あかなすの里”前の危険な道路の拡張工事など、三島の福祉行政にも努力くださいますよう心からお願い申しあげます。無理でしたら片側にだけでも、幅員1メートルくらいの安全な歩行者用通路をつくっていただけたら幸いです。ここは車も多いし、子ども、老人も通行しますので大変危険です。（男性/70代以上/中郷）
- 芝本町から広小路へと出てくる楽寿園の南側の道路の歩道がつくられたときから、歩道がでこぼくな石でできており、隙間も空いているため、ヒールでは歩けないし観光客も車道を歩いている。川の歩道もでこぼこで歩いていてもバランスが取りにくい。「石畳」という以前に歩きにくいのはどうかと思います。（女性/50代/旧市内）
- 全体的に街並みがごみごみしている印象。狭い道が多く、くねくねした道が多い。車での移動が多いため、もっと住宅地も道の整備をしてほしい。（男性/20代/北上）
- 高齢者が安全に通行できる歩道（専用）を増やしてほしい。自由にジョギングなどに使えるグラウンドをつくってほしい（あるなら教えてほしい）。三島駅北、南口に活気がない。パチンコ屋を規制して市営のカジノをつくって振興してほしい。（男性/40代/旧市内）
- 順天堂大学周辺の道路の整備。（男性/40代/中郷）
- もっとバスの本数と路線を増やしてほしいです。（女性/60代/中郷）
- 錦田子ども園の北、長泉寺の前の道が朝、夕としても生活しにくい。（女性/60代/錦田）
- 三島駅北口にバスの発着があつたら便利だと思いました（新幹線を利用のときに高齢者などの移動が大変だと思います）。（女性/40代/北上）
- 道路が狭い。信号が多くて渋滞ばかり。三島駅前辺りから本町交差点までの間を何とかしてほしい。道を整備して広くしてほしい。学区を自由に選択できるようにしてほしい。役人は頭が固くて物事を柔軟に考えることができていない。多くの人から意見を取り入れて積極的にまちがよくなるよう、改善してください。（男性/30代/旧市内）
- 歩道が少なく歩行者に危険な道路が多い。歩道の整備について更なるご検討をお願いします。市内の電線類地中下はとてもよいことだと思います。引き続き適応範囲を拡大していただきたい。（男性/40代/北上）
- 水道部、下水道部は、水道本管を仮設配置してそのままやりっぱなし。もし事故になつたらどうするのか？　松並木について国道下り線116.7松の木が松のむしではなく、車の排気ガスでやられている。

山中新田にあった「雲助徳利の墓」はどこに？ 三島の道祖神はどうなったか？ 旧国道にもありました。（男性/70代以上/錦田）

○道路整備。新しくつくっている道路との連絡を希望します。（女性/40代/北上）

○三島駅の北口を何とかするべき。南口との自由通路も必要。交通量の多い路線については、早急にバイパスをつくるべき。南北に抜ける道路が少なすぎる。緑を大切にして、まちづくりをしていることについては好感が持てます。（男性/30代/北上）

○アンケートにも記入したが、道路で歩道の整備が不十分である。狭いしでこぼこである。暗い…。私有地の整備（草刈り、整地）がだいぶよくなつたが、今後もさらに充実してほしい。（男性/70代以上/北上）

○三島駅南口の交差点の信号で富士山の歌が流れますが、最後のところまで聞けないのは残念です。（女性/30代/旧市内）

○自転車を利用していますが、歩道と車道の段差が気になります。少しの差でもタイヤの横滑りや溝にはまつたりします。歩道も狭いので自転車道の整備をお願いします。（女性/50代/中郷）

○時々三島の大通りを歩くことがあります、自分の若いころから比べると非常に美しくなりました。徳倉は随分開発が遅れています。日本大学を通り過ぎると県道なのですが道幅が狭く、車は多いので危険がいっぱいです。1年でも早く歩道をどうにかしてください。（女性/70代以上/北上）

○佐野見晴台～三島駅間のバスについて、通勤や通学に合わせて現在より早い、または遅い時間帯を増やしてほしい。またバス代を安く利用できるようにしてほしい。確定申告を商工会議所で実施しているが、そのときの駐車代を無料にしてほしい。（男性/50代/北上）

○福祉の充実よりも道路状況を改善するべきである。車道と歩道の分離をしっかりと行ない、登下校の小中学生を守るための安全対策をするべきである。（男性/20代/旧市内）

○車の増加に対応できていない。道路の区画の整備をしてほしい。清水町、長泉町、裾野市では進んでいるのに、三島だけ遅れている。三島駅の商業施設などの開発を推進するほうがよいと思います（駅ビル）。せっかく新幹線が停まるので。（女性/40代/北上）

○近隣のまちの方が道路行政がしっかりとしていて、幹線道に三島だけ繋がっていないことを残念に思う。あちらこちらで工事をするのではなく、基幹道を中心に進めないといつまでたっても工事中ばかりで、狭い道が老人マークの車輛ばかりで事故が増えると思います。何とかお願いします。三島は車がないと生活できないので。（男性/50代/旧市内）

○北上地区には幼稚園から大学まであるのに、歩道が狭くて轢かれそうになったり、車椅子やシルバークーラーが車道を恐る恐る走っている。生徒や文教は障害者に優しくない。富士山がだんだん見えなくなつて（高いビルが多くて）寂しい。（女性/50代/北上）

○南本町2丁目からメディカルセンターに向かう道路約60mですが、サンデーウォーカーが歩きにくくと言っています（市内外から）。道路の傷みがひどい上に、歩道が途中で切れてしまっていて雨の日は最悪です。水はけが悪く市のイメージダウンになっていると思います。至急の対策をお願いします（歩道の白線も見えません）。（男性/60代/旧市内）

○ゆとりある歩道の確保。鶴喰の橋を早く開通してほしい（通れなくてとても不便）。（女性/40代/中郷）

- カーブミラーが設置されていない危険な道が多くあります。投稿などで設置してほしいところを集め、事故が起きにくいような道路をつくってほしいです。どこに投稿すれば設置してもらえるかがわかりません。HPなどで申請できるようになるとよいと思います。（女性/30代/錦田）
- 三島駅南口の湧水池周りの歩行スペースが狭く、正直邪魔に思えます。またそこからスクランブル交差点までの歩行幅も狭く、人とぶつからないように歩くのに気を使わないといけません。電線の地中化、ベビーカーを押しても歩きやすい歩道の整備、楽寿園の整備（うっそうとしていて暗い。昔のようにトラやゾウがいるならよいのですが、現在の中途半端なままでは動物臭いだけで人に勧められない。景観に特化してみては？）が進むことを期待します。（男性/40代/旧市内）
- 道路が狭い。幹線道路へのアクセスが悪い。市役所を三島駅南口の駐車場に移転したらどうか？ 店舗やホテルなど大型駐車場も兼ね備えた複合施設にしたらどうか。楽寿園やゆうゆうホールなど、公共施設を民間運営にしたらもっと活性化すると思う。路上喫煙者がかなり多い。徹底した広報をしてほしい。光ヶ丘に来るごみ収集車が大きい。なぜ狭いところにあんな大きな車でくるのか不思議。方向転換ができなくて困っている場面を見たことがある。小さい車も来るのだから大きいのは必要ない。（男性/50代/北上）
- 三島駅の南口と北口の自由通路。周辺道路の整備。夜間救急センターの場所がわかりづらく、駐車場も点在しているので利用しやすい場所に移転するなど考えてほしい。保健センターについても同様に思う。せせらぎ、緑、花を活かした魅力のある憩いの公園づくりをして、三島全体が大きな公園として見られるようなまちづくりを目指してほしいです。運動公園や植物公園など様々な公園をつくり、公園マップで公園都市三島をPRするのはどうでしょうか。（女性/40代/北上）
- 歩道、自転車道の整備による車社会に変化を！ 地域のサロン、若松町のようなところが各地にあつたらよいと思う。体を動かしたくなるような場所が身近にあつたらよいと思う。公園を散歩できたり走ったりでき、緑、花を楽しんだり…。（女性/50代/錦田）
- 迷惑なので鶴喰橋を早く何とかしてほしい。計画性が足りず止まっているようですが、あまりにも長く滞っているようでどうかと思います。あの道が通れないのは些細な遠回りかもしれません、朝は大きな遠回りに思えます。どうか早い対応をお願いします。（女性/50代/錦田）
- 渋滞が多いので道路整備をしてほしい。右折の車輛が多い交差点に右折レーンをつくるなど。駅周辺の商業施設を充実させてほしい。（女性/40代/旧市内）
- 三島駅北口前の交差点に右折車線をつくってほしい。（男性/40代/北上）
- 自転車が走行できるような歩道を増やしてほしいです。その歩道もなるべく段差をなくしてください。タイヤが溝にはまって転びました。自動車を運転していても自転車に乗っている高齢者がすごく怖いです。（女性/40代/錦田）
- まち中心部の歩道がチイルアスファルトだったのに何度も工事を繰り返し、つぎはぎだらけのアスファルトになっているが、見栄えも悪く残念なのでなんとか美しくしてほしい（いつかは市役所周辺のように）。まち以外はとにかく歩道がなく怖いので、子どもの通学時間帯の交通規制は標識に従い徹底的にしてほしい。136号線沿いの歩道が広くなってほしい。楽寿園前辺りにある、せせらぎ歩道の大きな看板が色など褪せてきているようなのが、地元民として気になります。さびれ気味で活気がなく感じます。（女性/30代/不明）
- 生活道路が狭い。子どもたちが集える中心的な公園がない（三嶋大社や楽寿園は気楽に楽しめる公園でない）。三島駅南地区などごちゃごちゃしている。早く周辺市町と合併していかないと取り残され

ると思います。静岡市や浜松市のような政令市を目指すべき。政令市になれば新たな商業施設など進出してきて、雇用も生まれると思います。三恵台の皆さんのお子さんは都会へ大学に行ってほとんど帰ってきていません。20年後はだれもいなくなるのか。老人だけのまちになりそうです。若者が住みたくなるようなまちづくりをお願いします。（男性/50代/錦田）

3 教育・文化・スポーツ

- 長伏公園以外に、総合運動場をつくってもらいたい。（男性/60代/中郷）
- 教育に力を入れていることは、学校給食関連で知りました。学園都市として教育を推進していくとともに、特別な教育的ニーズを持つ幼児、児童・生徒たちへのサポートが、学校単位だけでなく、市や県での全面的なサポートがあるといいと思います。スクールカウンセラー、ソーシャルワーカーと一緒に、特別支援コーディネーターの配置や、通常学級での特支教育が充実することを願っています（教師の卵より）。（女性/20代/北上）
- 他の市から転居し、痛切に感じたことは教育環境の低さ。三島市をよくも悪くもするのはこれからの子どもたちです。どうか一人一人の子どもを大切に育て、よりよい三島市にしてください。（女性/50代/不明）
- 兄弟で同じ幼稚園へ行けるよう、兄弟関係を優先してほしい。校区外の人が入園できて兄弟のいる校区内的人が入園できないのはおかしいと思います。是非お願いします。（女性/20代/旧市内）
- 三島駅北口、南口の自由通路をつくってほしい（現在は切符を購入して構内を通過している）。学校教育の質の向上（教師の質、ハード面の充実、学童保育所施設の確保、気軽に利用できる施設の充実）。（男性/30代/旧市内）
- 三島市は福祉についても、生涯学習についても、他のまちに比べてよいと思います。ただ、三島ならこれだ！と示せる場があったらまちの発展、人集めによいと思う。（女性/70代以上/旧市内）
- 小学校1年生から英語教育の導入。中学校からキャリア教育の徹底。高校進路選択の自由。（男性/40代/旧市内）
- 子どもたちの学校生活において、特に中学校生活における部活動時間の充実した活動をさせるために、佐野見晴台のスクールバス的なものを設けていただくなどして、帰宅方法を検討してほしい。のびのびとできる時間をあげたいです。（女性/40代/北上）
- 地域の行事にスポーツ関連（ソフトボール、バレー、インディアカ、運動会）などたくさんあるが、高齢者ばかりで参加できる者がいないから、自分達のような世代ばかりが参加しないとならない。たまの休日で日曜日は休みみたいのにこのような行事が多すぎて、しかも一家から必ず一人は参加のような強制的な風潮があり、嫌になる。全然楽しんでいないし廃止にしてほしい。内会名簿があり、生年月日や職場、世帯主との関係まで記載されていて、個人情報流出もいいところです。すごく不信感がある。（女性/30代/中郷）
- 景観の整備も大事ですが、そこばかりに力を入れ過ぎているのではないかと思うところがあります。きれいな公園もよいですが、小中学生くらいの子どもたちが気兼ねなくボール遊び（サッカー、バスケットなど）ができるような広場や公園があつたら、非行抑制の面でも効果があるのではないかと思います。子どもたちが体を動かせる場所を増やしていただけたら嬉しいです。（女性/40代/錦田）
- 朝のラジオ体操を中郷地区でも行ってほしいです。三嶋大社では昔からやっているようですが中郷地区でも毎朝やっていただきたい。（男性/70代以上/中郷）
- 三島駅北口から日大通りの出るところの交差点をまっすぐ、加茂の方へ行けるようにしてほしい。渋滞は地球温暖化の第一歩です。駅北方面に大きな競技場をつくってほしい（清掃センターの埋め立て跡などをを利用して。山の方は多数土地があいている）。子どものスポーツを指導する者としてグラウンドの整備、確保に困っている。（男性/40代/旧市内）

○もっと文化的生活ができるように。例えば世界的交響楽団やバレ一団を呼べるような施設がほしい。
プロサッカーや野球の観戦ができるような施設。歩道の整備がまだまだ。バスの市内循環線がほしい。
(男性/70代以上/錦田)

○生涯学習センターの立体駐車場についてですが、新しく屋外にできた旨、広報にて知り、やっとできましたとthoughtいました。学習センターができてすぐのところ催し物に参加する度、あの地下の立体駐車場が出入庫時大混乱になり、なぜこんなものをつくったのか、こんなものを許した人たちにも腹立たしい限り。催し物があっても2度とあの駐車場は使わず、商工会議所や駅の駐車場を使っていました。市民の税金を誰かに儲けさせるためだけに許可した！ としか思えない駐車場でした。車が5台いたら駐車するのに15分かかる。いやそれ以上ですかね。そんな駐車場でしたね。こんな迷惑な物に市民の税金を遣い、それも大金を遣ってほしくないです。修理費も随分かかったようですね。今後の取組みに期待しています。(女性/60代/北上)

○三島文化センターの活用がよく分からぬ。(女性/60代/錦田)

○中学校での部活動に力が入っていません。他の地域に比べると時間、設備が非常に少なく整っています。スポーツに対してはよいまちとは言えません。(男性/40代/北上)

○公園にバスケットゴールを設置することを要望します。またテニスや野球など一人でできる場所(壁打ちボードなど)、広場から一步踏み込んだスポーツの公園を希望します。(女性/50代/北上)

○球団が三島にあるといいな(野球やサッカー)。(男性/40代/錦田)

○小学校の休み時間にサッカーができるなら野球もできるようにしてください。体育の授業にサッカーがあるなら、野球も取り入れてください。年々野球人口が少なくなってきて困ります。よろしくお願いします。(男性/20代/中郷)

○現在、長男が4月から公立幼稚園に通っています。徒歩片道30分くらいかかり子どもに少々きつい距離です。これから暑くなるのに通えるかが心配です。車通園を希望したが、規定外のため不可。校区外の方が車でこられるのになぜなのか疑問です。他にも苦労している方がいます。有料でも構わないで公立幼稚園のバスを検討してもらえないでしょうか？ 夏季、冬季だけでもいいと思います。よろしくお願いします。(女性/30代/北上)

○「子育てにやさしいまち」といわれていますが、公立の幼稚園がたくさんあるのに、3歳児を受け入れ可能な幼稚園が少なくありませんか？ 私の娘も今年、年少で入園させていただきましたが同級生のお友達が校区内なのに、抽選で外れてしまって校区外の人が入園…。おかしくないですか？ 小さな子どもが「お友達は幼稚園にいけるのに私はどうしてだめなの」と思っているかもしれません。私立の幼稚園を勧めるとか、定員割れしている公立の幼稚園を勧めるとか…ちがうと思います。もう一つ。樂寿園をもっと有効活用できませんか？ 昨年のビアガーデンとてもよかったです。時々フリーマーケットや人形劇とかイベントがあるようなのでもっと市民、県民からイベントの提案をしてもらってもよいと思います。樂寿園は駅前であんなに縁がたくさんあってとてもよいところなので期待しています。(女性/30代/北上)

○明るくて強くて心優しい、前向きで向上心のある子どもたちを育ててください。優先順位、善悪の判断のできる人に育ててください。自己責任ということを…。生活環境が大事です。大人の背中を見て、成長していく子どもたちです。未来に希望を！(女性/60代/旧市内)

○上岩崎公園のような緑の多い公園を学区に最低1つはつくってほしい。小1支援員配置のように学校の人的教育環境を整えてほしい。子ども一人一人に行き届いた教育の保証を。(女性/50代/旧市内)

4 健康・医療・福祉

- 高齢者向けのお弁当の配達をしています。現在、三島市では市指定配食の業者が決まっています、その他の業者利用者様は自費扱いとなっています。ご利用者様が選ぶ自由があるにもかかわらず、自己負担が大きい状態です。その方々のこととも考えてほしいと思います。（女性/50代/旧市内）
- 三島駅北口と南口の通路を、早く無料化にしてほしいです。土曜日にもすべての医療機関で健康診断ができるようにしてください。（男性/50代/旧市内）
- 伊豆の玄関は、駅をもっと魅力的にし、駅→水泉園→三嶋大社まで誰が歩いても楽しめるように、店、豆自動車が通ったり、歴史を感じさせたりする通りに。自民党の麻生さんがおっしゃった通り、70歳以上の介護保険を使わなかった人達に、年に一回10万ずつあげると、年の人もみんな元気になろうとなりますし、平等的になります。このごろの年の人達の会話に、介護保険を使わなければ損と口々に言い、元気な人もサービスを頼もうとしています。今に破綻するし、日本の頑張るハートもだめになる。働き手を大事にしましょう。（男性/60代/北上）
- バス券3,000円、ありがたく利用しています。佐野美術館、楽寿園の無料入場券、喜んで使用しています。街中の花壇、他の都市より美しいです。市役所、税務署などの方々、親切で助かります（病院も）。国道1号の東海道線の歩道、雑草が汚いです。何とかなりませんか（国が清掃するのですか？）？日々、感謝して生活しています。（男性/70代以上/錦田）
- 市立の総合病院がほしいと思います。（女性/60代/北上）
- いろいろ福祉にお世話になっています。ありがとうございます。でも私は病院通いで生活が苦しいです。もう少し何とか助けてください。（女性/70代以上/北上）
- 私たち（夫）は年金が少なくて苦しいのですが、医療費、介護保険の割引などで何とか助かっています。娘達夫婦の協力で何とか生活しています。これからもがんばって生きていくのみです。（女性/70代以上/錦田）
- 三島に住んで10年程ですが、とても自然が多く住みやすいまちだと思います。子どもの予防接種が申請なしでも市外で受けられると助かります。もう少し商業施設が充実するとさらに住みやすいまちになると思います。保育料や学童料金システムが他市に比べてとてもよく、安心して子育てと仕事の両立ができます。（女性/30代/北上）
- 子育て中なので、近隣のまちで中学終了まで医療費の補助があるところに魅力を感じている。三島もできることならば同じくらいまで補助があると助かる。そして学童についても、小学校3年生までしか預けられないことに疑問を感じている。都内では、小学校6年生まで学校のボランティアなども参加して預けられるようになっている。子育てに手厚い市であれば、人口も増え、お年寄りにもまた介護サービスができるのでは？と考える。三島市のHPに市内の病院の情報、土日急患の情報などもあると助かる。環境はとてもよいところだと思うので、ぜひこのまま住みやすい市であってほしいと思う。（男性/30代/北上）
- 三島社会保険病院があんな山の上のほうに行ったことが非常に残念です。三島にもまだまだ平らな中郷地域に農地がありますもの。夜など、救急の場合一人ではとても行けません。その他はとても最近きれいなまちになったと思います。まちの中のお花とてもきれいであります。ありがとうございます。手入れが大変ですね。（不明/70代以上/中郷）
- 保健センターの業務時間が平日に限られているが、育児を支援するのであれば隔週土曜日くらいは開いてほしい。仕事を休みづらい人もいるし、喜ばれると思う。（男性/30代/旧市内）

- 介護保険、70歳以上の人たちが払っていて福祉サービスが受けられない人がいるのは変ではないでしょうか？ 民生委員の人たちは何をしているのか？ 老人のひとり暮らしの人の見回りを週1日程度行ってほしいです。 （女性/50代/旧市内）
- 94歳の女性です（障害手帳4級）。息子夫婦と同居しています。年をとって一番困るのが掃除、買い物です。息子夫婦も働いていますので掃除をする方をお願いしたいと思いますが、同居ではだめと一言で市役所に行っても断られました。福祉では解決できないですか。 （女性/70代以上/錦田）
- 今現在、介護施設に入りたくても入れない人たちが大勢いるそうです。三島市で公営の介護施設を是非つくっていただきたい。切にお願いします。 （女性/70代以上/中郷）
- 医療体制を充実してほしい。文化活動を充実してほしい。 （男性/60代/旧市内）
- 三島市は水と緑のまちづくりに力を入れていることはよいことと存じます。しかし現状社会は高齢化なんです。多額の借金市政なのに花づくりに重点を置くよりも、他に迫ったことがありますか。東京の杉並区は介護施設を南伊豆の地に求めています。東京から近い三島市はこの利点を活かし、人々が三島市に集まることを、お金が入ってくることを考える必要がありませんか？ 順天堂大学の保健看護学部がありながら、順天堂（大学病院）を三島市に呼び込めないのは医師会の妨げのせいと聞いておりますが、いかがですか？ 三島市を医療のまちとして、他町村から人を集めてお金を商店街にも遣っていただくとよいと考えます。長岡（伊豆の国市）は病院があるお陰でバス会社も飲食店も他の病院も潤っています。観光で年間いくら収入があり、いくら支出がありますか。また横浜市は待機児童〇です。若い人たちが三島市に住みたい、若い人を多く増やすためには三島市や地域全体で男女の仲人結び付きを考えてみたらどうですか。40代以上の結婚しない男女が身边にウヨウヨしています。民生委員の方の仕事として考えてみたらどうですか。または別に仲人世話委員係をつくるとか。若い人がいなくなります。壱町田はバスが回送ばかりでどんどん通ります。腹立つと住民がみんな言っています。道幅が狭く、危険極まりない。沢地川が汚い。川、土がたまり盛り上がり水が年々汚れています。広報にカラーでお金をかけすぎ。観光だけでは借金は返せません。人を集め整備を整える。花は大好きですが、花より他の仕事。働いてください。 （女性/60代/北上）
- 道路の工事を早くしてほしい（かわせみトンネルの続き）。夜間の救急をつくってほしい。土日に働く母のために土日も営業している保育園がほしい。 （女性/30代/北上）
- 市民文化会館など駐車場がない。または少ない施設が多い。三島社会保険病院も場所が不便。待機児童を減らしてほしい。学校、幼稚園の設備の差が場所によって非常に大きい。 （男性/30代/中郷）
- 病院について。子どもを連れて皮膚科や神経外科などに通うことがたまにありますが、どちらもとても混んでいて、とても待ち時間が長いです。なんとかならないでしょうか。 （女性/40代/北上）
- 不妊治療の助成金が少なすぎます。税金の無駄遣いをやめて島田市を見習ってください。 （女性/30代/北上）
- 要介護でない元気なお年寄りが楽しめる施設をもっと身边に増やしてほしい。道路が狭くて自転車通行が怖いので道を広くしてほしい。 （男性/70代以上/旧市内）
- メディカルセンターの医師の質が悪すぎです。具合が悪くてきているのだから、しっかり診察してください。聴診器もあてない医師なんて要りません。 （女性/40代/錦田）
- 通所介護予防事業の運動機能向上で23年まで週4回通っていてとても元気になり、楽しみにしていました。そのクリニックへ通って11年（足が悪くなり）だんだん歩けなくなり、病院を変えたらもう行けなくなりました。あまり歩けないので近くがいいですが、通院している人だけしか行かれないと感じます。 （女性/60代/北上）

ようです。市として、そんなことを許しているのでしょうか。また運動したいです。（女性/70代以上/旧市内）

○お年寄りが苦労なく買い物に行けるようなシステムを考えてほしいです。近所にスーパーとかがあまりなく歩いていくにも大変なので。そんなシステムがあったらお知らせの方法も…。（女性/40代/中郷）

○介護制度の充実で預託制度のボランティアの育成。（男性/60代/北上）

○土日に利用できる子育て支援センターがあつたらよいと思う。街中だと駐車場が困るのでできればあまりゴチャゴチャしていないところで行きやすいところに。乳幼児健診時のおもちゃや絵本の充実。（女性/30代/中郷）

○子どもの医療費の充実（中学校まで無料にしてほしい）。公立幼稚園も給食にしてほしい（食事の充実）。固定資産税の値下げを検討してほしい（税金の見直し）。（女性/30代/錦田）

○特別養護老人ホームの数が少ないと思います。高齢化社会が進む中、年寄りが安心して暮らせるようにしてほしいものです。（女性/60代/旧市内）

○第一に、少子化対策として周辺市と差別する。大胆な施策をとり若年世帯を増やすこと。例えば保育所の充実などは当然のこと、教育費用の補助、無料化、小中学校の校庭の芝生化、IT教育など今のうちにやっておくとよいこと、そうでないこと。人口比で老人ばかりになり市政がたちゆかなくなることは必至。第二に、産業について。三島市には大学があるので大学の研究などを大いに活用し、新しい産業を創成する起業を促す。また、三島市の地理的優位をより利用しやすくすること（首都圏への交通のよさと御殿場など工場地の近さ）、ロボット特区など。第三に富士山世界遺産登録と三島市の立場、観光をどう考えるか研究すること。今のうちに市の財政を健全にすること。借金は当たり前という考え方では通用しない。（男性/40代/旧市内）

○夜間の救急病院を増やしてほしい。（男性/40代/錦田）

○民生委員の訪問回数が少ないのであります。（女性/70代以上/旧市内）

○自立ができるように頑張りたい。自動車の運転免許を取って友達とドライブしたい。障害者がひとり暮らしのできる環境をつくってほしい。（男性/20代/錦田）

○福祉施設の充実をお願いしたい。（男性/50代/中郷）

○障害者の生活をもう少し楽にしてもらいたい。（男性/60代/中郷）

○障害者にとって、厳しい市だと思う。障害者は認知症だけではありません。病気の障害にも、もう少し気遣いをしてほしい。公園や公共の場での車椅子の使用がしやすいようにしてほしい。例えば、車椅子が押しやすい公園の散策路など。（女性/50代/錦田）

○まちづくりの意見ではないのですが、医療相談の窓口を設けていただきたい。医療のことがわかる医師に聞いていただけたら心強いと思います。数か月に1度お願いいいたします。医療の失敗が多くても誰にも相談できない人がたくさんいます。是非お願いします。（女性/70代以上/旧市内）

○子どもを持ってみて少し不便でこうしてほしいということが増えました。本町の子育て支援センター、駐車場代を1時間でよいので無料にしてもらえたらもっと行きやすいのに。他の自治体の支援センターにばかり行っています。三島市民なのに。公立幼稚園も3年保育をもっと増やしてほしい。（女性/30代/中郷）

○多くの人たちが行き来している通りばかりに、花へお金をかけないでください。私たちの家に主人の母が同居して2年になりますが、先日88歳で亡くなりました。手先が器用で一人でなんでもできる

人でしたので、デイサービスも半年で切られてしまいました。再度申請し、支援2で利用した矢先ガンが進行し、楽しみにしていたデイサービスも行けなくなってしまいました。ですから介護保険を払っている本人が利用している人たちと交流を持ちたかったのに、できないのはかわいそうでなりませんでした。（女性/50代/北上）

○子育てに関する強化をもっとしてほしい。東京都のように予防接種を充実してほしい。麻疹のように成人予防接種を取り入れてほしい。広報をカラーにする予算を別にあてるべきではないか。渋滞を緩和する道路整備を望む。（女性/20代/旧市内）

○特にありませんが、今後の施策として「福祉」。障害者、高齢者が利用できるところがたくさんできてほしいと思います。弱者に優しいまちになってもらいたいと思います。（女性/40代/北上）

○こちらに嫁にきて5年未満ですが、まだ知らないことばかりで…商業施設をもう少し充実してほしい。あと医療関係が充実したら…。何回か病院でお世話になったけどはっきり言ってレベル低すぎ！ クレームものばかりで残念。まちづくりも大事ですが、早く三島が好きになれるようになりたいな。（女性/30代/錦田）

○障害者なので福祉や介護にとても興味があります。（女性/60代/不明）

○近隣に障害者福祉施設がたくさんあります。その上、また来年作業所が増設されます。どうして密集されるのですか。ある程度、障害者の方と共に存することはわかりますが、ちょっとひどい状態です。地域住民は不満が募っています。よく考えてほしいです。分散してほしい。是非ご検討いただきたい問題です。（男性/50代/中郷）

○三島市の障害者施設でいろいろな作業を頑張っているので、市民の方々にも多くそのことを知りたい。参加してください。近くにスーパーがありません。とても不便を感じます。住んでいるところは、シャッターが下りていることが多いです。（男性/20代/北上）

○わたしは75歳です。今まで飲食業1本できました。今後何年生きるのかわかりませんが、沼津からきて、友達も近くにいないので楽しく生きる場所や福祉など（年なので手伝いができるかどうか）あればよいと思います。（女性/70代以上/北上）

○佐野見晴台、ゴルフ場の上に空き地があるが、あそこは公園をつくって富士山と駿河湾を見渡せる見晴台をつくってはどうか？ 沼津市の西島病院では脳ドックの助成を行い安く受診できる制度があり、沼津市はもとより、近隣市町も助成があるのになぜ三島市だけはないのか？ 三島市の医療施設は中途半端。まちづくりは確かにきれいになったが街中だけ。（男性/70代以上/北上）

○沼津市立病院程度の病院がいいです。高齢者福祉や介護の整った（特養）施設がもっとあったらよいと思います。（男性/60代/錦田）

○「スマートウェルめし」で子どもを連れて市役所の食堂へ食べに行ったが、古く薄暗い感じで子どもと一緒に食べたい感じではなかった。子どもも早く帰りたいと言い出し、子ども用の食器も1セットしかなかった。料金も公共施設の割に高いと感じました。せっかく食育や子育て支援、健幸都市に力を入れてそれぞれに成果があるのに、総合的に「食育」「子育て」「健幸」など横のつながりをプラスすると、あまり成果がでていないように感じます。また食堂については、裾野市のように障害者が一緒に働いて、きれいな施設、子連れでも行きやすい、安価、という食堂がとても利用しやすく、福祉のためになるので成果が出ていると思います。（女性/30代/北上）

○ひとり暮らしの高齢者をみていただきたい。（女性/70代以上/不明）

○横浜市が達成した待機児童〇、三島市ではいかに？〇であれば高らかに宣言してほしい。必ずや市の活性化につながるはず。沼津市、清水町のお隣さんに比べ、中核病院が寂しい。三島社会保険病院を強力に支援して育成していただきたい。週1の診療など市民も利用しにくいでしょう。（男性/70代以上/錦田）

○私は未就学児の子どもを持つ母親です。本町の子育て支援センターをもっと利用したいのに、駐車場の代金が高くて困っています。子育て支援センターを利用したいときは、雨や寒波や猛暑のときで、そのような気候時に小さい子どもを連れて自宅から徒歩で向かうのは困難で車を使うのですが、駐車場が高くて少しもゆっくりできません。今は清水町にあるサントムーン内の支援センターなどを利用するようになり、本町へは行かなくなりました。（女性/30代/旧市内）

○長泉町は子育て支援が充実していると取り上げられることが多いですが、今はある程度満足しています。すべて長泉町のまねをする必要はなく、三島として独自のやり方があってもよいと思います。ベビーカーをひいて、でこぼこした歩道はとても危険であったり、街灯が少ないところもあります。道路の整備（歩行者）をするなども子育て支援の1つなのかもしれません。また小学校では支援員の先生が1年まででした。2年まであるとありがたいです。収入だけで手当が変わるのでなく、子どもの数によって手当が厚くなると嬉しいです。駅の周辺は学生を対象とした住居が多いのですが、世帯向けの住宅が少なくやや不満です。これから高齢者向けの支援が厚くなると嬉しいです。子どもが入学するときに周りにほとんど知り合いがなく、自治体情報もほとんどなく孤立した状態でした。とくに今住んでいるところは地域の情報がなく学校に通わせながら不安なことが多いです。（女性/40代/旧市内）

○花のあるまちなどの見映えより、子育てや福祉の充実を希望。（男性/30代/旧市内）

○年に1度の健診について（特に婦人科系）。三島市はマンモグラフィの機械が少なく、婦人科・産婦人科での待ち時間が長い。婦人科健診はどこの地域でもよいようにすると受ける人たちも多いと思われる。他市で出産し、その先生に診てもらいたくても他市なのでだめになってしまい、健診しづらい状態をつくっていると思う。一般健診も同様と考える。かかりつけ医にかかるものいいと思うが…。（女性/40代/北上）

○老人の健康に关心を持ってください。（男性/70代以上/旧市内）

○全ての人が安心して生きていけるまちになってほしい。福祉、医療の充実（ブラジルでは全ての人の医療費が無料と聞きました。日本がそうなれたら、せめて三島が見本となれたらよいと思います）に力を入れてほしいと思います。（男性/50代/旧市内）

○市立病院（総合病院）があったほうがよい。三島駅南口から市民文化会館、三嶋大社から広小路の商店街の活気がない。三嶋大社の祭りやイベント時は人が集まるのに、普通の休日などに人が集まらないので、もっと商店が集客の工夫をするようにできないのでしょうか。（男性/50代/旧市内）

○子育て支援、学校教育など大変お世話になり感謝しています。3歳児を第1子にもつ、金曜日に行なわれている親向けの講座のようなものを充実してくださるとよいと思います。3歳までの保健センタ一事業を終えたら学ぶ場がありません。幼児食や小学校前後の親と子の関わりはとても重要な時期だと思いますので。（女性/40代/北上）

5 防災・防犯・治安

- 三島駅北口の車道、歩道、グリーン駐車スペースが整えられた割に狭くるしく、使いづらいです。次の道路拡張工事には大いに期待しています。新幹線の玄関口です。がんばってください。自転車が走るのでとても危険です（ドライバーにとっても）。専用道か歩道を広げるかを早急に行って事故のない環境づくりをお願いしたい。（女性/40代/旧市内）
- 自転車に乗った高齢者が非常に危ない。マナー最悪。警察の指導、注意を希望します。（男性/40代/旧市内）
- 夕方は早くから人通りがなく、暗い、寂しすぎる。三島大社の中に味噌おでん屋がなくなり、通りや空き店舗に市場を入れ、見たり食べたりできるものをやりたい。人が変わってもやらせればよいと思う。外国の市場のように食べて歩く楽しみや老人が多いのだから、量は少しで、若者は多くと思いますが。（女性/70代以上/旧市内）
- 保育園、小学校の耐震設備が整っておらず、とても心配です。また、学童保育は働く人にとってとても使いづらいシステムとなっています。スタッフも質が低いように感じます。いろいろ大変だと思いますが、問題点を改善していただけたらありがとうございます。（女性/40代/錦田）
- とても穏やかでいいまちだと思いますが、三島駅周辺の環境の悪さ（夜になると客引きのような人が多くいる）が気になります。女の子を夜一人で歩かせるのが怖いです。街灯の少なさも気になります。とても暗く、足元も不安です。一人で歩くのはとても怖いです。（女性/50代/錦田）
- 私はタクシーの乗務員です。孫も二人います。子どもたちが安心して外に出られるよう、歩くことができるよう、朝と夕、交差点に警察が立つように意識改革をしてほしい。他市町村にみられて三島にない。三島警察署の方針なのか腹立たしく思う。○○週間で街中でただ報道の写真を撮るためだけ？ 考え方を切り替えて。（男性/60代/中郷）
- 生活保護家庭（単身者が特に）の実態について常に把握されていますか。費用だけ出して、実態についてはほとんど放任状態と見受けます。喫煙、飲酒常習者、住居の清掃不良、生活のリズム＝生活感がない＝健康への無関心。近所付き合いが全くなき。挨拶もしない。仕事を探している様子がない。保護を受けることが当然と思っている。市役所は個々に面談をすることも大切ですが、要保護者を一同に集めて健康度合いや行動能力を見極め、まちの清掃や交通安全のための啓蒙活動に、一定時間のボランティアへ参加するようリードしていくとよい。自転車使用者の街中運転の安全意識がうすいので、早朝や夕刻に指導をしてほしい。警察との連携が欠かせませんが、市として市民の交通マナーを考えた活動の取り組みを求む。車道の走行など日常茶飯事です。歩道の右側を自転車に乗ったままメールしながら走る生徒、ベルを鳴らし歩行者をよけて走り去るなど。自転車にもナンバープレートなど所有者がある程度の距離からでもわかるようにしたらどうか。（男性/70代以上/旧市内）
- 転勤族だった父の関係で三島に住むようになりました。私が小学校5年生のころでした。転校は3度目。当時はきれいな花のある生活は考えられませんでしたが、今は中心街や水上は花いっぱいです。平和のありがたみを感謝している毎日です。80歳になった今でも比較的健康に恵まれ、自転車でよく遠くまで出かけています。無灯だったり歩道を走るときは飛ばさないように気をつけたり、車と同じ左側を通るとか最低限のルールは守るよう心がけたいものです。できれば商店街がもう少し遅くまで明かりをつけてくれるといいのですが…。（女性/70代以上/旧市内）
- 中心街が寂れないまちづくり。歩道の整備。街灯を多くして明るくしてほしい。（男性/70代以上/旧市内）

○夜になると、暗い道が多いので…。細く、人通りが少ない道には街灯を増やしてほしい。（女性/20代/北上）

○お世話になっております。地震後特に節電が強化されてしまい、夜の街灯がさらに暗くなってしましました。帰宅する際、歩道を歩くのがとても不安です。どうかもっと明るくしてください（せめて夜中0時くらいまで）。週末土日に市民が使える飲食可能な施設（北上文化プラザ、中郷文化プラザ）を開けて、もっとそういった施設を増やしてほしいです。（女性/40代/旧市内）

6 観光・経済・産業

- もっと観光客がくるように、市政として、商業施設を充実してほしいと思います。（例）温泉を利用した、一大レジャーランドなど。（男性/60代/旧市内）
- 電車をよく使うことがあるので、電車（新幹線とか）に使うEXカード（エクスプレスカード）をつくろうとしているのですが、年会料が1050円かかるらしいのと、カードのつくり方がよくわからないのと、審査とかが面倒くさいから、つくりたくてもつくれないのでどうにかしてもらいたい。三島市にも「アイドルショップ（AKB、モモクロではなくハロプロショップを希望する）」をぜひともつくってもらいたいです。（男性/20代/北上）
- 三島駅および駅周辺の整備、駅ビルや南北自由通路設置、駅前再開発など検討をお願いします。富士駅前や沼津駅前の衰退を見ていると、人ごとではありません。（男性/50代/旧市内）
- 三島駅は新幹線が停車する駅であるにも関わらず、駅周辺は飲食店ばかりなので、駅周辺にショッピングモールなどがあるまちづくりをしていただけたとありがたいです。多くの人々が駅を利用していると思いますので、三島市も活性化すると思います。（女性/20代/旧市内）
- 東京より移って10年たちましたが、新幹線が便利なので、東京でお中元・お歳暮は済ませています。西武（沼津）がなくなり、三島市が中心になり始めたそうですが、PRが足りないと思います。特徴ある品物を厳選してくれると幸いです。（男性/70代以上/錦田）
- 駅ビルやショッピングモールのような商業施設を、駅前かまちの中心部につくってほしい（清水町のサントムーン、ららぽーとのような）。大学が増え、若い人達がせっかくきているから。車がなくても行ける映画館などの充実（学生の移動）。三島には、スターバックスやタリーズコーヒーなどのカフェもない。図書館とカフェのコラボとか、市民文化センターに歌舞伎を呼ぶとか。（女性/60代/旧市内）
- 三島駅周辺や、まちの中などにもう少し商業施設を増やしてほしい。もう少し活性化してほしいです。三島駅南口のロータリーやタクシー乗り場の改善をしてほしい。（女性/30代/中郷）
- 三島駅前の開発（駅ビル）。商店街の充実。三島駅前に工場があるのがよくない。歩道が狭い。駅前の飲食店に階段が多い。（女性/50代/錦田）
- 先日、三島バルに参加できませんでしたが、いろいろなお店を知るよいきっかけになったと思います。三島は素敵なまちだけど、「どこが？」と聞かれると答えられない…なんでだろう、と今回思いました。（女性/40代/中郷）
- 最近、空き店舗が目立っています。気になります。三島駅南口の周辺にもう少し駅前らしい賑わいがほしい。（女性/60代/旧市内）
- 最近、イベントが多すぎるように思います。まちとして落ち着かないように思います。他に負けない、というものがいくつかあり、市民がそれを誇りに思い大切に育てる…そんなまちになることを願っています。（男性/50代/北上）
- 三島駅前広場、商業施設の整備。（男性/70代以上/中郷）
- 三島駅北口、国立公園入り口で新幹線のお客様が多いにも関わらず、大型バススペースが足りない。乗車待機有料、降車無料でも大型バスのスペースがあれば観光客はもっと増えると思う。南口にお土産屋などあるので南口にもスペースがあるとよいと思う。観光地の駅としては整備が足りないと思う。（女性/40代/中郷）

- 河川の環境整備が遅れていると思います。予算の関係もあると思いますが誇れる三島であるには整備が重要。富士山世界遺産登録で三島を知ってもらうチャンスだと思います。（男性/50代/中郷）
- 三島駅南北の再開発をもっと進めるべきだ。（男性/30代/旧市内）
- 地域の活性化、若者の集まるまちづくりを願います。（女性/20代/不明）
- まちの中心地が賑わっていることは当たり前であるが、過疎地には娯楽施設が少ないと思います。車を持っていないと商業施設まで行くのが困難で、かといって三島は道路が広くないので、車を停める余裕のある場所が限られているように感じます。（女性/20代/旧市内）
- 商店街の魅力を発信できる市街の活性化を図る（マンションでは活性化は図れません）。三嶋大社の参拝者、樂寿園入園者を商店街に取り込む工夫。三島駅南口の商店街を含めた整備をし、伊豆の玄関口だと自慢できる駅前にして流れを市街地に向ける。役所のみなさんの足で活動し、生きた情報を収集しよう。（男性/70代以上/錦田）
- 三島市は水や自然を大切にしていることはよくわかりますが、駅周辺の利便性に欠ける。買い物をしやすい、商業施設の充実にも目を向けてほしい。（女性/50代/旧市内）
- 自然エネルギーへの転換を宣言してほしい。水の豊かな土地柄をアピールして花のまち、せせらぎのまちの範囲を広げてシャッター街を改善してほしい。（女性/50代/中郷）
- 商店街の活性化が行なわれているのは知っていましたが、私自身が商店街の人の話を聞くと、まだ十分でないと感じたので、もっと三島の商店街を活気あるものにしてほしいです。（女性/20代/旧市内）
- 三島駅～本町交差点にかけて時々（20：00頃）夜に車で通るが、本当に人通りもなく店の明かりも少なく、寂しい感じがします。また、昼間でも空き店舗が目立つ。シャッター通りのような感じもあります。もう少し賑わいのある商店街であってほしいです。（女性/50代/中郷）
- 地元の人が自分のお客さんを受け入れる。そんな場所、買い物、遊び場、三島らしい、三島のよいところを伝えたい。そんな思い出をつくってくれる場所がないのが寂しい。（男性/30代/中郷）
- 中心商店街に駐車場が少なく買い物に行きにくい。映画や音楽会など低料金で行ってほしい。（女性/不明/北上）
- 三嶋大社を参拝する観光やバスツアーが多々あるようですが、各々まち中へ歩くことによりまちとして栄えると思いますが、三嶋大社横の駐車場よりすぐにバスに乗ってしまうことでまちが栄えないことが残念です。参拝バスを南方向か広小路方向へつくったら、各商店も栄えると思います。いかがでしょうか。（女性/70代以上/旧市内）
- 三島駅南口～北口への自由通路をつくってほしい（伊豆箱根鉄道を使って北口に出たいときに料金がかかってしまうので）。駅周辺に商業施設を増やし、観光客が三島の特産品をもっと買いやしくしたらいいと思う。JAの直売所を新しく1件つくるのは大変だと思うが、農産物加工品などと一緒に新鮮な野菜や特産品（三島コロッケ、ウナギ関係のもの）をいろいろ置いてあるようなお店があると、JRを使って帰る観光客が買いやしくてよいのではないか。（女性/40代/旧市内）
- 伊豆の玄関口としてもう少し全体に活気がほしい。大型商業施設の誘致。道路の整備。森林公園などの市民の憩いの場をつくる。（女性/50代/北上）
- 三島の活性について。せっかく県内有数の神社（三嶋大社）があり観光客がバスで訪れているのだから、駐車場を少し遠くして三島のまちを歩いてもらうよう工夫したらよいと思う。箱根西麓をもっと活用するよう、考えるとよいのでは？ 三島駅南口（駐車場になっているところ）東側を活性化に使ったらどうか？（女性/50代/錦田）

- 健康維持のため自転車をもっと活用したいが、駐輪場が少ないと思います。佐野見晴台に住んでいるため、なかなか自転車で降りることができないので萩辺りに駐輪場があるとよいと思います。駅の南口の自由通路はせひとも実現してほしいです。三島は規模は小さいですがお花を植えたり、ひやかし歓迎といった小さな商店を大切にする試みがあつたりして、頑張っている感じがします。規模を大きくすることではなく、ここに住んでいる人を大切にするまちであってほしいです。(女性/40代/北上)
- 伊豆の玄関口として観光客が足止めできる場所づくり。例えば三島宿の復活や箱根西麓野菜の市場、食堂街などまちの景観をもっとアピールできる景色がほしいと思います。(男性/60代/錦田)
- 三島駅の南北自由通路の設置があればもっと三島駅周辺が活性化されると思います。(男性/40代/中郷)
- 20代の男子が二人います。二人とも三島で生活したかったのですが、やはり仕事先がなく東京、横浜に住んでいます。若い人たちがたくさん集まつくる三島であつてほしいです。若者たちがいなければ福祉の充実はできないと思っています。福祉に税金を遣わず若い人に…と考えてあげてほしいです。(男性/40代/錦田)
- 三島大社の門前にも伊勢のお陰横丁のような商店街があれば、観光客はリピーターになり市民も恩恵を受けると思う。富士山が世界遺産になった今、三島も乗り遅れないようにしてほしい。この先10年かけてまちをつくりかえるくらいの大きい目標をかかげて取り組む姿を見てみたい。(女性/40代/旧市内)
- B級グルメで三島コロッケがありますが、もっといろいろあってもよいのではないかと思います。街中もずいぶんきれいにお花が飾ってあって皆さまが努力しているのがよくわかりますが、街中に大勢の人々が集まつくるようなことを考えていくことが大事ではないかと思います。(女性/70代以上/旧市内)
- 三島駅周辺から大通りに面したところの情緒がないと思う。ノスタルジアを感じる昔の三島がほしい。うなぎのさくら屋にはよく行列ができている。他店にはどうして魅力がないのか? また、源兵衛川の商売は大変ます。楽寿園横の野菜は値が高い。このようなところを魅力的にしたい。(女性/70代以上/北上)
- 三島駅の周辺には買い物ができる商業施設がないので不便です。沼津駅周辺がさびれてきているので、県東部を代表するようなまちにしてほしい。新幹線の発着も首都圏への通勤圏でもあるから利便性を高めてほしいです。期待しています。(女性/40代/中郷)
- 三島バルは毎回楽しみにしています。職場で静岡の方にきてもらっていますが、せせらぎコースや三島大社と一緒に案内したところ、とても喜んでいました。水がきれいだし、散歩もできるので地元大好きです。飲み屋さんも個人のお店は食事もおいしいし、よくお世話になっています。三島もイベントが多くなってきたように感じます。人が集まるとごみも増えるけど、きれいなまち、きれいな水辺は維持してほしいです。(女性/20代/旧市内)
- 三島のまちが素敵に変わったと友人より聞いて誇りに思います。三島大社前の通りを歴史的に発展させていただきたい。少し寂しい。富士山が美しく見える市内の地点を紹介してください。最近、三島大社参りをして境内が整備されていることに、ありがたさを感じました。このごろは細い道を通っても花を植えてある家庭が多く、皆で盛り上げようとしているのだと感じました。(女性/70代以上/旧市内)

- もう少し三島駅の南北口、広小路あたりが買い物しやすくなるまちづくり。お店などができるたらいいなと思います。（女性/30代/錦田）
- 県道51号線（白滝公園～本町交差点）がシャッター通りとなっており寂しさを感じる。無料の駐車場がないと集客は難しい。（男性/40代/旧市内）
- 広小路～本町～三嶋大社中心に市街の活性化、にぎわい（市の計画による活性、充実）。フルーツパークへ団体客以外の食事ができるようにしてもらいたい（一般人への食事施設がない）。（男性/70代以上/錦田）
- まちの中に大きなデパート、商業施設があったほうがよいと思います。三島駅前周辺が寂しすぎて不便に思います。（女性/60代/北上）
- 三島駅南口にスーパー、コーヒー店（ドトールなど）、本屋さんを充実してほしい。病気や障害などで結婚が難しい人でも、安心して一人でも暮らせるまちであってほしいと思います（結婚すれば安心というわけでもありませんが…）。（女性/30代/錦田）
- 三島市には三嶋大社や楽寿園などがありますが、もう一步活かせてないように思います。滋賀県の長浜みたいなまちになっていくと嬉しいと思います。（男性/40代/中郷）
- 「観光まちづくり」について。三島への観光客をさらに誘客するために、三嶋大社の知名度をあげ、三嶋大社を中心とした観光企画を考えてほしいです。三島駅南口の高層ビル（テナントとマンション）の建築と北口の商店街をつくりだす施策を考えてほしいです。（女性/60代/旧市内）
- 三島駅前の開発。田舎とよくいわれます。道路の整備。道がガタガタしていて段差が多く狭い。関東でも中部でもない？ 知名度がいまひとつ。（男性/30代/旧市内）
- 大型の商業施設を誘致してほしい（買い物スポットがイトヨーカドーしかない）。三島駅の南と北を駅に入らなくて行き来できるようにしてほしい。（男性/40代/北上）
- 伊豆の玄関口であるが通過点となっており、勿体なく思っている。伊豆や箱根で宿泊された観光客は翌日雨天だと帰ってしまうので、交通に便利な三島に雨天時も利用できる施設があればと思う。歴史に触れた体験学習ができ、地元の食材を食べられてお土産に持て帰れる。一過性でなくリピーターも見込んだ社会見学で県内、近県からも集客できる施設。学習センターの2階は予算をかけていてもすぐに飽きてしまった。単純でも魅力的なものはたくさんある。（女性/40代/旧市内）
- 三島駅の南口周辺のシャッター街を活性化できる支援をしてほしい。（男性/50代/中郷）
- 三島駅前を活性化してほしい。観光客が歩いて見て回って喜んでもらえるようにしてほしい。富士山の世界遺産登録に合わせたまちづくりを期待している。駅前のロータリーで長く駐車している車を取り締まってほしい。渋滞が起きているのに気付かないでいる。（男性/50代/錦田）
- みしまコロッケもおいしいのですが、とれたてのジャガイモを素揚げしたり、ジャガバターにもしてほしいです。コロッケにしてしまうといろいろな味が混ざってしまって本来の味を活かしきれないと思います。（女性/20代/錦田）
- 活気があり、イベントもいろいろやって三島に人が集まってくるようなまちづくりを期待します。（男性/70代以上/錦田）
- 中小企業の支援に尽力してほしい。市政の取り組みが末端まで浸透していない。（不明/不明/不明）
- 三島駅前の商店街がまだまだ活性化されているとは思えない。北口にも南口にも通り抜けられるような自由通路があつたらもう少し便利になるのに…。駅周りの南口の景観がもう少しくなるとよいと思う。（女性/60代/錦田）

- 三島の特産品の販売をもっと大々的にしたらよい。（男性/70代以上/北上）
- 三島駅の南口の雑居ビルなどの雰囲気があまりよくなく、せっかくの三島の魅力を消していると思います。せせらぎや三嶋大社を目当てにくる観光客の動線を考えてのまちづくりはできないのでしょうか。深夜の救急が沼津や裾野まで行かないというのは大変困ります。どうにかならないでしょうか？三島は美しいまちで大好きです。（女性/40代/不明）
- 観光の見直し。（男性/70代以上/旧市内）
- 三島に住んで40年になります。当時の三島は商業も盛んで、まちに出るのはとても楽しみでした。でも今は当時と比べてまち並みもよくなつたかもしれません、何か寂しい気がします。人口もいまひとつ増えません。私も仕事柄他方からおいでの方に三島のよいところを…と言われますが、ウナギの店だけではとても残念に思います。もっと商店の方々に努力してほしいと思います。三島に住んで本当によかったと思う反面、寂しく思います。（女性/60代/北上）
- 活気がなく三島駅南口をみると寂しくなる。勿論北口もなにもない。せっかく三嶋大社があるのにぶらぶら散策しながらお土産を探して…なんて感じが全くなつた。つまらない。広小路も三島の名物やおいしいものをいろいろなお店が売っているわけでもないし。友人が遊びにくると連れていくところがない。参道のような、お土産横丁のような場所があれ三嶋大社にも案内しやすいと思う。子育て支援も保健センターの人は何もやってくれなかつた。期待しなくなつた。このアンケートに答えて、何が変わるので期待できない。（女性/30代/北上）
- 三島駅の南北通路の早期実現。三島駅は現在、改修中ですが駅と駅東側の再開発ビルを同一ビルにし、JRの乗降客が駅ビルを通過していくような形態を取るべきだと思います。島田市や袋井市、掛川などの駅前の再開発は積極的に行なわれていますが、三島は全くの遅れがあり、やる気があるのか疑問。三嶋大社と観光についてですが、バスなどの駐車場が三嶋大社の隣にあり、観光客を商店街に誘導して売上に直結されていないように思います。駐車場を市役所に変更し、そこから三嶋大社まで歩いてもらうようにして、道沿いにお土産物屋などを設ける。道筋はお陰横丁のようにする。または、昭和や大正のまちづくりにしたらどうでしょうか。三島駅東側の駐車場ですが、1時間200円で1時間ごとに料金が加算される。天井知らずの料金になつてます。静岡のように大都市であれば納得ですが、三島程度であれば8時間経過後はMAX1500円くらいが適当であると思います。人件費がかかっているのではないので。他の市町からきた方からこここの駐車場は高いといわれます。金儲けばかりでは好ましくありません。（男性/60代/錦田）
- 三島で育ち、結婚して5歳の子どもがいます。最近は三島バルや去年のような食育フェアなどいろいろなイベントが行なわれてきましたよね？ 昨日は国道1号からせせらぎ遊歩道？ 源兵衛川を歩いて楽寿園までイベントに出かけました。往復2時間はかかり、とても疲れましたがとても癒されました。歩きながら妄想していた案を2つ書きます。このきれいな川をもっと多くの人に知つてもらうために期間限定で京都の貴船にあるような「川床」、「納涼川」をつくり食事をしながらもっと源兵衛川に親しんでもらうというのはいかがでしょうか？ 地元の食材を使った料理を提供し、予算は一人1~1.5万くらい。近隣への迷惑を考えて少し高めに設定することで、参加者のハードルを上げるのが目的です。もう1つは、緑豊かな楽寿園のビアガーデン化です。こちらは5/25, 5/26のイベントや食育フェア、ほたる祭りみたいに屋台を出してビールを飲む！ 駅も近くで交通の便がよく、楽寿園であれば多少騒がしくても迷惑にはならないと思います。幸いなことに私は結婚をしておりますが、

晩婚の時代となった今、婚活の場として町コンを開催してもいいかも？ この2つが私の理想です。実現してくれればうれしいです。（男性/不明/中郷）

○市内に大型商業施設が必要（1つはあってほしい）。（男性/40代/錦田）

○ガーデンシティみしまで商店街にやたらと花があり、少し集中しすぎている感じがある。もっと広いところでやってみては？ 今は記念写真を撮りたくなるような場所はないと思う。（女性/40代/錦田）

○三島駅、特に南口の駅前商店街はあまり変わらないように思います。駅横辺りに伊豆の玄関口としての複合商業施設やオフィスビルなどが建ったら、もっと集客できると思います。大通りの商店街は電線の地中化や花で飾られてまち並みはきれいですが、日曜日の人通りは少なく寂しいものです。各店が特徴を出してもっと人が増えるようになったらと思います。大きな工場を建て雇用や税収を増やし、三島のまちが豊かになってほしいです。（女性/60代/北上）

○三島大社から広小路までの道がきれいになりましたが、三島夏祭りで雨が降ったりしたときに、雨宿りのできるアーケードがなくなり少し不便を感じます。（女性/60代/中郷）

○三島駅周辺がもう少し活気があるといいです。三島駅から三島大社までの川（桜川）沿いの歩道にお店が並ぶと活気がでるのではないかと思います。（女性/20代/その他）

○工場、事業所などの雇用の維持、創設にまい進してほしい。道路の自転車と歩行者の分離をしてほしい（沼津市より遅れている）。（女性/20代/旧市内）

○花の=三島。とても素晴らしい企画でまちを歩いていて心が和みます。ただ、周りのシャッター商店街が気になります。歴史のある大通りを思いきって昔を再現するような統一感のある街並みになると、観光客も大勢押し寄せてくるのではないかでしょうか？（女性/60代/旧市内）

○三島駅の南口の更なる発展を望む。（男性/50代/旧市内）

○道を広くし、行き止まりの道をなくしてほしい。サントムーンより大きい複合商業施設を！！ 富士アウトレットは遠い！（男性/20代/北上）

○三島市の商店街に屋根を付けてほしいです。（女性/70代以上/中郷）

○徒歩15~20分以内で行けるスーパーができてほしい。（女性/40代/北上）

○市自体の人口を増やすためではないが、もっともっと多くの人が三島を訪れるようなまちづくりを目指すべきである。伊豆の玄関口として都心から1時間の地を利用し、毎週でもきたいと思えるまちづくり。スペインの田舎のバル街やそういった目玉をいかに取り上げるかが重要であり、地域社会全体をアピールできるまちづくりを期待したい。（男性/40代/旧市内）

○現在、私の家は農家です。企業が発展することは皆が潤い、とてもよいことだと思います。しかしその源となる食を仕事としている農業はとても大変なときに面しています。私の周りを見ても、後継者が農業を継いでいる家はほとんどありません。ではこれから先、次の世代の息子のときになったら田んぼや畑はどうすればよいのでしょうか？ ちなみに私の息子も最近勤めに出ることとなりました。農業で2世帯の生活をするのはとても寂しい現実です。残念でなりません。（女性/60代/北上）

○誰でも今日のイベントがわかるような工夫がほしい。駅の北南口の通行が自由にできるよう、JR、伊豆箱根鉄道との話し合いがなぜうまくいかないのか不思議です。便利になることは相方にとっても、商店街にとっても、住民にとってもよいことに思われるのですが。（女性/60代/その他）

○先日の花フェスに出かけました。去年のバルにも出かけました。三島のお店を知ることができました。このような市民が楽しめる、参加できるイベントがたくさんあるといいなと思います。まちづくりではないのですが、三島の野菜って見たり聞いたりしますが、お店に出るだけで私たちの生活の中には

何の接点もありません（スーパーで売っていてもちょっと高いとか、そもそもスーパーあまり見ません）。（女性/40代/錦田）

○沼津が最近だめなので、三島に大きなショッピングモールをつくって近隣の人々を三島に集めていきたいと思います。三島のお祭りにはあんなに人が集まるので、やりようによっては人は集まると思います。イトヨーカドーから二日町の方にかけてショッピングモールができるとよいと思います。（女性/60代/旧市内）

○問3では「安全で安心して暮らせる都市」を選びましたが、近い将来の問題として現在大学の息子が就職をするときに、三島に帰ってきてくれるか？ 地元に働く場所があるのかという心配があります。ぜひたくさんの方々が三島に住めるような働きかけをしてください。そして清水町や長泉町のように子育てしやすいまちにしてください。（女性/50代/中郷）

○萩から三島駅北口へ自転車で通勤するようになって気付いたこと。私は公立高校の教諭で、高校時代以来実に30年ぶりに自転車で萩と三島駅間を毎日往復することになりました。そこで、自動車の運転からでは気付くことのできないまちの様子をお知らせします。萩に点在する「東駿河湾環状道路関連の交差点」は、自動車優先の構造であり非常に危険と不便を感じております。近くに北上小、北上中があることも踏まえて歩行者・自転車利用の視点に立って改良工事を加えるべきであると強く思います。市北部と三島駅を結ぶ人の動線、商業施設が「桜堤」に移り、寂しく思います（三島駅北口発着の新設路線バスも桜堤経由です）。三島が誇る一大文教ゾーンから伸びる「日大通り以北の道路」にこれまた歩行者と自転車利用者の視点で改良工事を加え、かつての賑わいをまちに取り戻せたらと思います。三島の未来を担うのは子ども達であるということは言うまでもありません。そして私たちは子どもが育つ地に日本大学・順天堂大学という複数の最高学府があり、「勉強」の雰囲気が街中に満ちているということに大きな喜びを感じます。B級グルメやキャラクターなどによる「町興し」は否定しませんが、健全な教育環境と安全なまちづくりに重きを置くことこそが、二児の父親として三島の将来にとって重要であると考えます。（男性/40代/北上）

○イベントを行って、三島市の活性化を行ってくれていることは評価したいと思います。けれど、どんどん市内のお店が閉店され、貸店舗が増え、明かりが夜を待たずに消えていくのは昔から故郷に住む私としては寂しい限りです。その面での対応を望みます。（男性/60代/北上）

○企業の誘致、雇用の促進を図り、若い人たちの働く場を確保し、活力のあるまちづくりをお願いしたい。（男性/70代以上/錦田）

○三島はサービス業ばかりで短時間の仕事しかありません。安定した職場を求めています。（女性/40代/不明）

○三島駅の南口がとても不便。以前は100円ショップやモスバーガーNewtonや相川フードなど、とても便利だったのに不二家しかない。時間をつぶす場所もない。本屋もなくなってしまった。バスがどんどん減っていて困る。今春15本も減った（徳倉から三島駅）。一番町の交差点の信号がスクランブル対応みたいになっていて危ない。斜めに横断歩道がないのに、両方が同時に青になるためすぐに点滅になって走って渡るから転びそうな人が多い。（女性/40代/北上）

○他とは違う特徴がほしい。三嶋大社など古き良き物を大切にし、きれいな水を活かした鎌倉や京都などのような、伊豆への通り道だけでなく寄りたいと思われるようなポイントがなければ、寄らないと思う。中心をどこにするのかが問題ではないでしょうか？ 子どもなのか大人が楽しい場所にするのか？ 最近の近隣のまちづくりに合わせることも必要。（男性/30代/不明）

- 街中にも活気がほしいですね。 (男性/60代/中郷)
- 若者が働く場所を多くつくってください。 (女性/60代/中郷)
- 三島市商工会議所の活動内容が見えない? 市の補助金を受けているはずですが、その割に市内の商店街に人が集まらない。なぜ? 商工会議所の方向が違うのか? 結果が出なければ補助金はやめてください。無駄遣いです。市政の向う方向を無視しているような気がします。市長を応援しています。
(男性/60代/旧市内)

7 自然・緑地・公園

- 歩道の充実。公園の敷。 (女性/70代以上/旧市内)
- 緑があるようで、子ども達が安全に遊べる公園などが少ないよう思う。なんだか、急にマンションばかり増えて、人とのつながりが薄れていってしまうような気がする。 (女性/60代/旧市内)
- 今、まちとか駅を花できれいにしています。とってもよいことですけど、多くの場所になる（エスカレートする）とお金もかかり、少しでもお金をこまった人達にむけることも大切です。きれいにすることは、悪くはありませんけど。 (女性/60代/旧市内)
- 三島のまちが、きれいになってうれしいです。まちを歩くと、お花いっぱいで心癒されます。ただ、税金ですよね。 (女性/60代/旧市内)
- まちの中に緑や花が多くみられるようになったが、一時的なチョコチョコとした美観ではなく、時間（時）をかけてじっくりと重みのある景観をつくってほしい。歴史の重みのあるまちづくりを。楽寿園、三嶋大社があるのでそれを活かしてほしい。 (女性/50代/その他)
- まちの中央は花など何回も植えかえたりしてとてもきれいにしているが、少し外れると草木など生い茂っているところが見られる空き地がある。ごみも落ちていなくなってきたが、朝夕などポイ捨てするらしく掃除とイタチゴッコのようだ。年寄りばかりでなく子ども、学生にもまちをきれいにする気持ちがあつてもよいと思う。知らないまちへウォーキングなどに行ったとき、子どもたちが自然に挨拶してくれるのはとても気持ちがよい。 (女性/60代/旧市内)
- 自然のものはなるべく手を加えないでそのまま残してほしい。 (女性/60代/中郷)
- もっと自然があるきれいな公園などがあったほうがよいと思います。近所の子どもたちは駐車場とかで遊んでいて危ないと思う。 (女性/20代/中郷)
- 花がきれいに咲いているのを植え替えるとどんどん捨てているようですが、よく咲いているのは残しておいて、その間に新しい花を植え替えていくようにしたら、予算的にも節約になると思います。 (女性/70代以上/旧市内)
- 広小路から三嶋大社までの街並みがとてもきれいで（お花なども）よいまちになりました。他県からの観光客にきれいなまちだと思っていただけるのではないかでしょうか。 (女性/60代/旧市内)
- まちの中心部に公園らしき森林を植えてホッとするような広場があればと思います。案外、市外が中心の公園が多いので、市民が買い物をするために、やや年老いた人が多いのでさわやかな風を呼ぶ森林公園がほしいと思います。あくまで夢と希望です。 (女性/70代以上/旧市内)
- 子どものころの清流と緑のまちの思い出がいつまでも心に残り、三島に移住してきました。是非共、楽寿園に水を、清流を取り戻すようお願いします。水量が問題なら、自然にマッチしたセキをつくり工夫できないでしょうか。駅南から源兵衛川、大社町は風情があってとても気に入っています。日大の並木から龍沢寺までのジョギングコースを整備し、安全な市民コースにお願いします。 (男性/60代/北上)
- 子どもが遊ぶことのできる公園が少なすぎる。特に三島中心部。私道が多く整備されない細かい道が多い。子どもの医療費が周辺市町村に対し高い。三島駅北口の学校に対する施策が目立ち、他の地域は不公平に思う。小中学校の学区に自由度がほしい（近くの学校に通えない）。 (男性/30代/旧市内)

- 今、歩道の花壇はどこもきれいに咲いて見事だと思いますが、歩行者も殆どなく地元以外の車も通らない、例えば初音台から三恵台に行く道路の場合などは経費と手間を他に回したほうがよいと思います。 (女性/60代/旧市内)
- ガーデンシティの取り組みは素晴らしいですが、色が氾濫しているような気がします。通りを象徴する色を決めるなどして統一感を出すと、もっと品がよくなると思います。 (女性/50代/錦田)
- 三島の川や緑の美しさを大切に。そしてその中で子どもたちの笑い声が聞こえるまちづくりを希望します。 (女性/60代/錦田)
- 市内の花壇の花が素晴らしい、いつも感心しています。県外からきた友人も感動しておりました。いつもきれいに保ってくださっている職員、ボランティアの皆さんに感謝しております。 (男性/30代/錦田)
- 街並みが花できれいに飾られて以前よりとても気持ちよく行き来でき、とても素晴らしいことだと思います。一人一人がごみに対して意識を高めて、少しでもごみを少なくしていかなくてはならないと思います。 (女性/60代/旧市内)
- 子どもたちが遊べる公園があることを望む。 (女性/40代/不明)
- 身近に花と緑のある安全な公園がないので、小さな公園でよいので子ども、家族でいける公園があつたら…。 (男性/60代/旧市内)
- これまでいろいろな都市に住みましたが、子どもを持ってから三島は公園が少なく遊ぶ場所がないと感じます。神奈川県に住んでいたときは町内に必ず1つは公園があり、子どもと親共にリフレッシュでき、友達もでき子育てにはとても必要な場所となっていました。三島にきてからは車で公園のある伊豆の国市や函南町に移動して遊ぶことが多いです。三島に公園が増えればよいと思っています。(女性/30代/錦田)
- 市民のために行政を進めてくださり、街角の花々にしても明るくホッと和ませてもらっています。子どもの森に皆さま行ったことがあるでしょうか? 去年の春から夏過ぎにかけて草は伸び、あじさいやつつじ他、手が入っていなく草刈りがあるとせっかくの山ゆりも根こそぎ刈ってしまい寂しく思います。広い山で大変でしょうが子どもの森の名前に恥じず安全ということに目を向けてもらえたならありがたいと思います。 (女性/70代以上/不明)
- 三島駅前、楽寿園北口、本町通りなどいつもお花がたくさんなのでとても素敵です。街の中にもたくさんの水が流れていて整備されているのもいつも感心しています。静岡新聞の投稿欄にあったように、三島に住んでいる人たちも素敵な人がいて、安心して暮らせるところだと思ってもらえるように私たちも努力しないといけないと感じます。 (女性/40代/北上)
- 里山の自然を整備してもっと住みよい環境をつくってください。 (女性/70代以上/中郷)
- 子どもが遊べる場所が少ないと思います。近くに公園もなくとても不便でした。昔は田んぼをのぞけばメダカが泳いでいたが、ここ何年かで見なくなりました。工事をして側溝をきれいにするのも悪くないと思いますが、今までいた生き物がいなくなり、子どもが探してきた生き物と触れあえる場所が少なくなってしまうのが寂しく思います。 (女性/20代/中郷)
- 温水池の周りが公園になると聞きましたが、小さい子ども達のために遊具(滑り台とかブランコとか)を少々つくっていただけたらいいなと思います。 (女性/70代以上/旧市内)
- 街を飾る花の管理が常に完璧に行なわれていることに感謝しています。少し手を抜けばすぐに乱れてしまう「生き物」ですので、是非このまま続けてほしいと思います。 (女性/50代/錦田)

- 最近、まちの中に出ると花で大変きれいです。これに従事している人、大変ご苦労さまです。また最近は、ボランティアの作業が多くなっています。こういう仕事を働きたくても仕事のない人に安い給料で行ってもらい、仕事をつくったりすることも必要なかなと思った次第です。少しでもみんなが幸せになれれば…。（男性/60代/旧市内）
- 自然と触れあう場所が多く毎日の散歩は樂しみです。高齢者が仕事をできるようにしていただきたい。（女性/60代/錦田）
- 常に花が咲いていて素晴らしい。（男性/60代/中郷）
- 昨年市役所の東側に入る桜川支流域でみしま梅花藻の群生と蛍が見られました。緑と水と歴史のまちづくりはもっともっと市民にアピールしてよいと思います。特に源兵衛川の水の緑地の梅花藻の群生は意外と市民に知られていません（広報みしまにも出てきません）。（男性/60代/旧市内）
- 三島駅周辺から街中はガーデンシティの名にふさわしく美しく花々で彩られ、整備されていると思います。また周辺の市町へのアクセスも便利になりました。一方「健幸」を維持するための1つにウォーキングがあると思います。特に小山中島の辺りの側溝のふたが平らではなく歩きにくい。各町内の整備の点で行き届かないとは思いますが、小さなところにも目を向けてほしいです。三島信用金庫谷田支店の北側にも支店の駐車場がありますが、信号を待っているとき急に車が出てきてびっくりすることがあります。小学生の通学路から事故が起きないか心配しております。また、錦田こども園から、歩道を歩き信号に行きつく歩道が切れていて、小さな階段を使わないとたどりつけません。足腰が悪くなったときも車道を通ったり、反対側に横断したりでは事故のもとです。現状をみてください。（女性/60代/錦田）
- 本町の商店街の花、白滝公園のスペースに最近できたオブジェのような花がとてもきれいです。愛染の滝付近の花壇も素敵です。交通に関しての不満は、本町の交差点を「時差式」にしたほうが安全だと思います。なぜ歩車分離にしたのでしょうか。右折する車輛は必ずと言っていいほど赤信号になってから右折することになります。ご年配者は特に危険です。何度も怖いところを目撃しています。三島駅は風俗店が多くて客寄せも多く、夜の印象は悪いです。（女性/20代/中郷）
- 湧水が水の都三島の象徴。1年中枯渇しない楽寿園の池や白滝公園であってほしい。そのためには、浸透タイプのアスファルト舗装や同じく歩道の浸透化を進める。また、雨樋に地下浸透化を三島以北の市町に働きかけて進める。河川の川底や護岸のコンクリートを取り払い、自然に近い状態にすることなどを推進して、湧水の復活を期待している。（男性/不明/錦田）
- 三島の中心街がガーデンシティ施策で人通りも多くなりとても素晴らしいと感じております。私の地元でも花壇づくりが盛り上がって、通勤のときにきれいなお花を見るのは心が和みます。このことは人の心も豊かになり素晴らしいことだと思います。是非とも市内全域に広めて品格のあるまちづくりを今後とも進めていただきたいと思います。（女性/30代/中郷）
- 水の都の三島だからもっと緑や花を取り入れて噴水などの公園をつくって、土日だけライトアップしたり、メインの広場として憩いの場があったらよいと思います。（女性/30代/中郷）
- 市のまちづくりに対する取り組みにはほぼ満足していますが、子どもたちが身近で遊べる公園（滑り台やブランコなどのある）の数がとても少ないと思います。（女性/60代/旧市内）
- 子どもが安心して暮らせるまちづくり。子どもだけで行ける公園などをもっと整備してほしい。（男性/40代/中郷）

- 三島のまちを歩いていると商店街などに季節の花を設置して飾ってあるのは、まちの景観がきれいで誇らしく思います。先日5日の子どもの日に歩行者天国に遭遇。1時間ばかり和太鼓を見物し、思いがけない行事に行きあたって三島のまちづくり行政はよいなあと思いました。これからも細やかなまちづくりを続けていってほしいと思います。（女性/70代以上/北上）
- 20～30坪くらいの小さい公園をつくってほしい。年寄りが散歩しながら立ち寄り、一息つける場所。立木からの木漏れ日を浴びながら過ごせれば病気も減ると思います。2年前くらいに市役所に聞いたことがあります。樂寿園しかないとのことでした。年寄りは家の中にいると病気をします。（男性/70代以上/錦田）
- まちの中に花がありとてもよく手入れがされていて、きれいでよいと思います。（女性/50代/旧市内）
- 景観を重視し、他市町村にはない品格のあるまちづくりが進められていると思います。訪れる人がホッとするような三島の雰囲気がよいという声を、市外の方からよく聞きます。ゴテゴテの観光地にならないことを祈っています。福祉、教育、人に優しい三島が大好きです。（女性/50代/錦田）
- 温水池について。以前は子ども達の遊び場でしたが親水公園になってから遊べなくなりました。昔の温水池に戻してください。橋、柵の木は腐っています。何の管理もしていないなら親水公園なんてやめて！！ 大人の考えだけで公園なんか管理するな！（男性/40代/中郷）
- 無農薬の家庭菜園をやる方が増えてさらに三島の自然環境が美しく豊かになり、市民の命が守られたらしいなと感じる。（女性/60代/北上）
- 街中に花が植えてあったりして、美しいをまちつくろうとしている気持ちが伝わります。三島が大きなまちになるのは望んでいません。美しい空気、水、を守ってほしい。県外の親類が三島にきて「いいまちだね」と言ってくれる今をキープしてほしい。とにかく美しいまちと水を守ってください。大きなまちには努力をすればなれますか、美しい水は努力だけでは湧いてこないので。（男性/40代/錦田）
- 白滝公園が整備され、メイン通りから見渡せ入りやすい公園になったと思います。（女性/60代/北上）
- 緑をなくさないでください。アンケートにより三島市のこと了解更多を知りたいと思いました。ありがとうございました。（女性/60代/不明）
- 花いっぱい運動は素晴らしい取り組みだと思います。三嶋大社を始め、歴史的建造物の他に新幹線もあるまちなので、若い世代の興味をひける観光施設もほしいかもしれませんね。しかし湧水や自然がきれいなところですので、そういうのを推していくのが“三島”らしくいいのかもしれないと思います。（男性/20代/北上）
- 三島に引っ越して3か月になります。歴史的な事や自然（特に水関係）などの保全に対する取り組みはとてもよいことだと思います。行政のことについてはまだわからないことが多すぎてアンケートに對してもあまり役に立つ回答ができませんでした。悪しからず！（男性/50代/北上）
- 長伏公園近くに住む者ですが、このころ長伏の老人会の人たちが花の苗を公園の花壇に植えてくれます。そしていつも草取りもしてとてもきれいになっていて、毎日通るのがとても楽しみで感謝しています。一人ではできないことが二人、三人集まることでできることがあるような気がします。（女性/60代/中郷）
- 子どもが遊べる公園をもっと充実させてほしいです。また、保育園は仕事をしている、または休職して出産前後3か月しか上の子を預かっていただけないのは田舎の考え方だと思います。もっと育てやすい環境を。（女性/30代/錦田）

8 環境・衛生

- いつもお世話になっております。私は加茂に住んでおります。加茂ＩＣ周辺の整備と、街路樹のメンテナンスをお願いします。木が大きく育っており、日照に問題が出ております。（男性/50代/旧市内）
- 温水池の環境整備をお願いしたいです。ペットの粪の始末、できない人が多すぎます。保育園児や小学生が遊んだり写生をしたりする場所ですので、衛生的にも悪いと思います。（女性/50代/中郷）
- 三島大社参拝客が多い。シカの居るところがあまりにも不衛生であり、泥水の中に常時立っているしかもなく、気の毒。何とかもう少し居心地のよい環境にしてほしい。動物愛護の意味からも、杜の守りシカとしての意味からも、見る人の心を癒す場としてほしい。イトーヨーカドー、駐車場の下を流れる川があまりにも汚い。水のきれいな三島のはず。ごみも多く水草も泥で汚れており何とかしてほしい。（不明/不明/不明）
- 三島市に關係あるかわかりませんが、三島駅（南口）の樹木がボサボサ茂って重くるしく、駅舎が見づらいと思う。木を剪定して、スッキリさせたほうがよいと思う。駅に行くたび感じる。伊豆の玄関口として、景観は大事だと思う。（男性/60代/錦田）
- 市の予算が厳しいのはわかるが、生活環境整備を実施してもらいたい。以前住んでいた富士市に比べると著しく劣っていると思われる。三島は水のまちと聞くが河川の汚れは酷いものである。よろしく検討していただきたい。（男性/50代/中郷）
- 路上喫煙について「快適空間指定区域」内において禁止するだけでなく、三島市全域について道路など公共の場での喫煙を禁止してもらいたい。野良猫がたくさんいてごみ袋をかじったり、鳴き声がうるさくて困っている。犬の散歩をさせる人が多く、大小便で汚していくのが目立つ。御殿川の橋で、65年以上前に掛けた下側の鉄筋が露出しているので対処してほしい。（男性/70代以上/旧市内）
- 水がきれいなまちですが、川が汚れていることがとても残念です。川をきれいにして水のきれいなまちをアピールしてほしい。三島駅周辺の整備を推進してほしい。歩道の段差をなくしてほしい。児童公園、子どもが遊べる環境の整備。（男性/30代/旧市内）
- 私は高齢者の音楽（歌クラブ）に入って月3回合唱を行っていますが、足痛で整形外科に週4日通っています。これが治ってスムーズに歩けるようになったらプールにも行きたいし頑張っています。まちづくりに関しては花のまちづくりは素晴らしいと思いますし、自分達で作った音楽を市民合唱祭で歌いますが、もっともっと音楽のあふれるまちになってほしいと思います。それと楽寿園の池の水、三島大社の池の水、なんとかならないでしょうか。観光客も水の美しさを求めていると思います。（女性/70代以上/旧市内）
- ごみ置き場（置き方）を徹底してほしい。中央町市営のパーキング前。ごみの日の前日の夜はごみの山になり夏場は非常に臭い。車に積んで持ってくる。営業のごみを捨てている。（男性/60代/旧市内）
- 昔、東京に住んでいたころ、近くの溝はとても汚く臭く、たまらないものでした。三島に引っ越してきてまちを歩いたときにまず思ったことは、水がきれい（とても感動しました）。そして臭くて汚い溝がない…と嬉しく思いました。最近思うことは、楽寿園の池も水が流れいつもきれいだと来た人の気持ちがどんなに潤うかしらと思い、行くたびにちょっと残念な気持ちになります。（女性/60代/北上）
- 野良猫のいないまち。犬の粪の持ち帰りと看板が多く見受けられるのにあまり守られていない。ドッグランのようなものをつくってほしい（小さくてもよい）。（女性/70代以上/錦田）

- 近ごろ、鳩が多くベランダに入ってきたり、鳴き声、フンが気になり困っています（特に鳥が苦手なので）。まちづくりには関係ないのですが不審に思うことがあります。私は集合住宅に住んでいて、大家が区費を毎月集金していますが（30年くらい）領収書の受取人は大家名で区費をどのように活用しているのか1度も説明がなく、他の地区ではその費用でごみ袋とか時々もらったり…とか。本当に区長さんの手に渡っているのか？ 渡っているとしたら使い道を知りたいです。（女性/50代/北上）
- 最近生ごみ処理機利用者がどんどん減少していますがなぜでしょうか？ 私も20年以上市に協力して生ごみを自分で処理してきましたが、なんのメリットもないでやめることにしました。（男性/70代以上/北上）
- 大場川にある草木の除去を、年に1回ではなく回数を増やしてほしいです。（女性/50代/中郷）
- 私の住んでいる若松町は犬を飼っている家庭が多いと思います。なぜなら、犬のフンがたくさんあるからです。飼い主のマナーが悪いため、そのような現状です。まちづくりという大枠の中で考えるとものすごく小さなことですが、歩いていてとても嫌な気分になります。飼い主の意識の問題だとは思いますが、改めて市としても徹底した措置を取っていただきたいのが本音です。（女性/30代/旧市内）
- 大場川の天泊神社付近（三島市 中）に公衆トイレを設置してください。（男性/60代/中郷）
- 加茂に住む者として一番気がかりなのは、ごみ焼却場の老朽化です。早目早目の対処の具体化をお願いします。三島駅のビル計画に駅ビルに病院、保育所、老人施設などがあれば便利でいいだろうと夢ですが考えたりします。（女性/60代/旧市内）
- 下水道が整備されていない地域を散策すると臭い。早く整備されることを望みます。生活保護受給対象にあたらない人が永年受給している実態があります。現況、実状の調査をし、適正な審査をしてください。広報みしまの月2回の発行は経費削減の折、月1回にまとめてよいと思う。（女性/70代以上/中郷）
- 中郷地区の川は流れが悪く全体に汚れて、下水掃除をしても蚊が多いです。側溝のふたが非常に重たいので考えていただきたいです。（不明/70代以上/中郷）
- 「まちづくり」という項目に当てはまらないかもしれません、現在私の住んでいるマンションに隣接して、マンションを建設しています。騒音や重機などの排気ガスに悩まされている状態です。着工前に三島市さんのお力もお借りしましたが、中止することはできませんでした。これ以上三島市にマンションは必要でしょうか。それより介護などの施設の充実、公園などが多くなることを希望します。今後私たちのような悲しい思いをしながら三島市に暮らす住人をつくらないためにも頑張ってください。（女性/40代/旧市内）
- 日本大学の学園通りを毎日のように通るのですが、夏に向って最近草が伸びてうっとうしく思います。シルバーさんのお力を借りてもう少し整備されるようなことはできないのでしょうか。（女性/60代/北上）
- 違法駐車が多く困る。住んでいるアパートの駐車場は空いていても駐車してよいことはない。何か対策はできませんか？ 駐車場でサッカーをしている。公園がないので駐車場でしているのでは？ 車の出入りもあり、少し危険な気がする。（男性/20代/北上）
- 小さな子どもがいますが、安心してお散歩ができるようなまちにしたいです。例えば犬のフンを回収せずにってしまう人や、タバコの吸い殻が落ちているのをよく見かけます。できたら全体で美しいまちづくりができたらよいと思う。（女性/30代/中郷）

- 禁煙場所を増やし、もっと看板などを貼り、喫煙者がすぐわかるようにしてほしい。歩きたばこをする人が多すぎます。市内巡回バスが多すぎて交通の妨げになります。二日町のグラウンドで応援時の鳴り物を禁止してほしい。うるさい…。商店街の空き店舗が多いですね。寂しいです。（女性/30代/旧市内）
- 古い良いもの、昔あった風景、自然環境を大切にしてほしい。できれば取り戻してほしい環境もあります。例えば、大場川堤防の護岸工事など。子どもが自然の中で遊べる場所が少なくなりました。（男性/30代/北上）
- 市内のせせらぎの場をさらに整備保全するよう願います。（男性/50代/錦田）
- かわせみ=三島のシンボルとしているなら、かわせみが住めるように蛇などを駆除してほしい。長泉町のように小中学校まで医療費を0円にしてほしい。（女性/40代/北上）
- 御殿川の梅名橋から中島橋の間の草刈りをしてください。ススキが枯れて火事が心配で怖いです。後期高齢者の医療費のことですが、本人は30%ですが、妻の私は国民年金ですので、まことに困っています。（女性/70代以上/中郷）
- 川清掃やごみ拾いなど、市の職員が参加することはよいことだと思う。夏祭りなど地域のイベントには職員も一住民となって参加できるようになるとありがたい。（女性/40代/不明）
- 家の前の道路はバスやトラックが通るたびに揺れます。裏の崖の上は市の土地です。前は、2年に1度くらいですが草刈りをしにきました（電話をしたら）。今はまったくこす、蜂の巣や鳥などが大変です。どうしてこなくなったのですか。（女性/50代/北上）
- 大場川の保全、洪水対策。子どもの通学路の安全対策（歩道が狭い）。市の体育館が遠すぎて利用できないのが残念。ボランティア活動の情報を具体的に知りたい（どこでどのような活動をしているか）。（女性/60代/中郷）
- 窓が開けられないほど肥料の匂いがひどいときがあります。特に今の季節です。（女性/50代/錦田）
- 下水道が詰まっているのではないかと思うぐらい悪臭がするときがある。（女性/60代/中郷）
- 家の近くに境川があります。散歩するのはとても気持ちよく散歩の道も整備されています。川の水は透明に近くてきれい。鯉とかかわせみを見たときはびっくりしました。よく見るとごみが多くあります。少しがっかりです。引っ越してきて半年経ちます。まだ市民としては浅いのでわからない点も多いです。（女性/50代/中郷）
- 以前は静かな土地でしたが、ここ数年、自衛隊機だと思いますが上空を通過するようになり、昼間も電話やテレビの音が聞こえないほどに音がうるさくて、夜も21時ころに通過しているようでとても困っています。以前はこの辺を飛行していなかったのにどうして飛行するようになったのでしょうか？そして飛行する高度も低いのではないでしょうか？（女性/40代/北上）
- 三島市から転出した人から、三島は水も空気もおいしくてとてもよいところだと聞きました。それが当たり前のように思っていましたが、そうではなく感謝しないといけないと思います。（女性/40代/錦田）
- きれいな水のまちをアピールしているが、下水の垂れ流し地区が存在しているのはいかがなものか？環境を守る整備を何よりも優先して取り組んでほしい。（男性/30代/不明）

9 広報・広聴

- 三島市では様々な取り組みを行っているようですが、自分に関係することしか知りませんでした。広報みしまをもっとしっかり読んで、いろんな情報を得ていこうと思います。そのためにも親しみやすい誌面にしてほしいです。そして健康づくりですが、せっかくよい施設（静岡県総合健康センター）があるにも関わらず、利用者が少ないので、もっとPRして幅広い年齢層が気軽に運動できるようにしていくべきだと思います。（女性/30代/北上）
- 有線による広報の放送が聞き取りにくい地域があります。明確になればいいと思いますが…。清掃センターの内容などがもう少しわかりやすく（区分、方法など）知ることができればと思います。（女性/70代以上/錦田）
- 私たちの周辺は、広報の放送が聞こえないので設置をお願いしましたが、300万も設置料がかかるからとの理由で却下されました。これは金額の問題ではないと思いますが？　ご一考下されば、幸甚に思います。（男性/70代以上/中郷）
- 市からの情報発信が今一つわかりません。高齢者の介護やシングル介護など、介護の負担が一人の人間に集中してしまう現状。介護中の人の仕事や収入面などがとても心配。シングルの人の住む場所で（マンションなど）新築はいつもファミリー向けで購入できない件など。（女性/40代/旧市内）
- 防災無線の放送が昼夜お構いなく大音量であり、大変迷惑しています。その町内に本当に必要な情報に限り流して静かな環境を提供してください。（男性/60代/旧市内）
- エフエムみしま・かんなみ 77.7 は交通、災害などの情報をもっとしっかりやってもらいたい。全く役に立っていない。（女性/70代以上/北上）
- 有線放送が聞き取りにくい。改善をよろしくお願いします。犬のウンチの始末の徹底的な呼びかけを希望します。駅北、日大通りの交差点が中途半端なスクランブルになっているので、斜めの横断歩道をつくっていただくことを希望します。（男性/60代/北上）
- 「広報みしま」にある程度は載りますが、どのようなサービスがあるのか今一つ明確ではない。広報の充実化も1つの手段。三島駅前の工事が遅い。一体何をやっているのかわからない。駅前は市の顔であるので、将来プランを明確にしてほしい。東南海地震に対する取り組みが遅いのではないか。地域との連携体制が見えない。もあるのなら広報で特集を組んでみては？（男性/60代/北上）
- 夜間の広報みしまの放送をやめてほしい。（女性/50代/北上）
- 三島市役所からの市内放送（広報みしま）が聞き取りにくい。何を言っているかわからない。特に行方不明者や火事の連絡放送など。（男性/30代/旧市内）
- 手間や費用を考えると広報がなぜ月に2回もくるのか？ 在宅が前提の回覧板は必要か？ 回覧板が今もあるのにびっくり。このアンケートを勝手に送ってきて期限が10日しかない。（男性/50代/不明）
- 市の広報紙が家に届かないで、市の活動についてあまり知らないが、三島商店街はいろいろなイベントをやっていて活気があってよいと思う。在住5年以下の単身者なので、行政サービスを利用することはあまりない。芝本町の道路はいつも工事をしている気がする。通りに面した部屋に住んでいるので、夜騒音がうるさい。（女性/20代/旧市内）
- 広報みしまにボランティア活動情報も載せてください。（女性/40代/北上）
- 老後の不安になるような情報しか入ってこないので、一人でも楽に生活できるような福祉とかの情報があれば安心できるのですが。（女性/50代/錦田）

○もっと公園を増やしてほしい。広報みしまの放送が聞きづらい。何を言っているのかよくわからない。

平日は仕事をしているので土日に参加できる婦人学級があると嬉しいです。（女性/30代/中郷）

10 その他

- このようなことで税金を遣うのはどうなのかしら？ 勿体ないよう思います。 (女性/70代以上/北上)
- まちづくりの前に、言葉を考えてほしい。「スマートウエルネス」って何ですか？ 「ハザードマップ」って何ですか？ 誰にでもわかる日本語で表現できないですか？ 高齢者を、すでに切り捨てているとしか思えないです。福祉をウンヌンするなら、皆にわかる言葉でしゃべってください。 (女性/50代/錦田)
- 現在は特に不便なく生活していますが、今後について不安はあります。 (女性/60代/中郷)
- いつもキレイしてくれてありがとうございます。 (女性/30代/中郷)
- 老人（83歳）、他人に迷惑をかけないで自由にできるよう心がける。特に要望は有りませんが他人には親切に、優しさのある日々を過ごしたい。 (女性/70代以上/不明)
- 子どものころ、父の姉が宮倉（大社町、東町、日の出町）に住んでいたので三島大社の祭のときなど裏の川で西瓜を冷やし食べたこと、水がとてもきれいで冷たく、いつか三島に住みたいと思っていました。その夢が昭和58年に叶い幸福に思います。富士山の麓、歴史のある三島を皆で支えあっていきたいと思います。三島大好き。 (男性/70代以上/錦田)
- この封書が届いたのが5/20で締め切りまで10日しかない。早すぎても回収率が落ちかねないが、もう少し余裕があったほうがよいと思う。 (男性/40代/旧市内)
- 私自身が高齢者なので思うように動けないのが残念ですが、仕事がマッサージで市で行なう3月末の行事には去年まで参加していましたが、白髪も多くなり、お客様に不安感を与えてもと思い、今年は不参加でした。体が元気で少しでも人様のお力になれればと思っていますが、自分の体力保持に専念しています。 (不明/不明/不明)
- 種々のイベントに参加して家に閉じこもらないよう努力して、健康で過ごせるように願っています。 (女性/60代/中郷)
- 三島市は暮らしやすいところだと思っています。 (男性/60代/北上)
- 私は市民としてあまり意識が高くないと思いました。 (男性/50代/錦田)
- 新緑の候、皆さまにはいよいよご清栄のこととお喜び申し上げます。いつも子どもからお年寄りや障害者の人たちへの心遣いや気配りやまた災害など、様々に安全で安心に暮らせるまちにしてください、いつも本当にありがとうございます。 (女性/30代/中郷)
- 都市部と農村部でのいろいろな面で違いを感じる。 (女性/60代/北上)
- 海外も含め、結構いろんなところで生活をしましたが、このあたりは住むにはとてもよいところです。個人的には大きな変化は望みません。 (男性/50代/錦田)
- 今まで仕事をしていたのであまり気が向かなかった。今は自分も含めて元気を出してできるところまで頑張りたい。それには健康でなければだめなので、体操などいいですね。 (不明/不明/不明)
- 市の取り組みの満足度など、私にはわからないことが多いと気付きました。 (女性/60代/北上)
- 三島はとても住みやすく、環境がよくとてもよいまちだと思います。 (男性/20代/中郷)
- 私は三島のまちが大好きです。川の水もきれいで気持ちよいです（これもボランティア活動のお陰ですね）。これからも水と緑と住よいまちづくりであってほしいです。 (女性/60代/中郷)

- 今まで小学校で、戦争時の三島、沼津の様子はこうだった、と学校のあとで1時間くらい話し、街頭紙芝居、黄金バットなどを見せるボランティアをやってまいりましたが、今はなく、老人ホームなどに紙芝居をやりに行きます。（女性/70代以上/旧市内）
- 今回の質問に答えられない自分が、いかに三島の行政に無関心だったのかを知りました。一市民として地域と関わりあっていくことは大切ですね。同時に地域で何かお役に立ちたいと思いながらも行動できずにいます。これから少しずつでも情報を得たいと思います。（女性/50代/中郷）
- 長い問い合わせ、回答時間が大変かかりました。年を取ると文書を見るのが面倒です。疲れました。（女性/60代/中郷）
- 三島に住み4年になりますが、とても住みやすいまちでとてもいいまちだと思っています。今はこのまちに特に不満をもっていることはないので、安心して住める今まででいてほしいと思います。（女性/30代/旧市内）
- まちづくりに関心がないわけではないが、息子が長期療養中であること、商売をしていることなど、自分たちの生活に重点を置かざるを得ない状況下で、近隣のことや市のこと考えているゆとりがないのが現状です。わからないことが多い回答でごめんなさい。（女性/60代/旧市内）
- 仕事が忙しくてほとんど家にいないので、帰る時間も遅いため三島のことはよくわからない。（男性/40代/旧市内）
- 自分のできることは少しはやっています。健康に年をとることを目標として日々を送っています。（女性/60代/旧市内）
- 三島に転入してから間もないため、全くわかりませんでした。（男性/30代/北上）
- どうでもいいけど、答えが選べない項目があり、もう少し考えたほうがよいのでは？（男性/60代/旧市内）